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НАКАНУНЕ ЛЕТНЕГО 
К О М П Л Е К С А

В Кожевникове состоялось совещание районного партийно
хозяйственного актива. Подведены предварительные итоги
весеннего комплекса сельхозработ и определены задании
пути их реализации на предстоящий период.

В работе совещания приняли участие член ЦК Kl К-С-, пер
вый секретарь Томского обкома КПСС Е. К. Лигачев, второй 
секретарь обкома партии А. Е, Высоцкий и член бюро обко
ма КПСС, редактор областной газеты «Красное знамя» А. Н. 
Новоселов.

На совещании выступил первый секретарь обкома Hi 
Е. К. Лигачев.

Труженики села нашей об
ласти завершают. важную 
часть программы третьего,

( поистине решающего года 
пятилетки. Подходит к кон
цу сев зерновых. Эта работа 
выполнена в оптимальные 
сроки, с высоким качест
вом. Показателен в этом от
ношении Кожевниковский 
район: поля хорошо обрабо
таны, удобрены и засеяны 
добротными семенами. По
всеместно выполнен весь 
комплекс агротехнических 
мероприятий по повышению 
урожайности сельскохозяй
ственных культур. Таков от
вет земледельцев на указа
ния и рекомендации Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР товарища Л. И. Бреж
нева, высказанные во^время 
поездки в районы Сиоири и 
Дальнего Востока.

В  Кожевниковском рай
оне предпринимаются ме
ры Но увеличению про- 

А изводства молока и пре
одолению отставания с

г продажей мяса государству, 
внедряются новая техноло
гия содержания скота и ин
тенсивный откорм в усло
виях лета. Перевод на лет
ние площадки не только 
откормочного молодняка, а 
и молочного стада решает 
сразу несколько проблем, в 
том числе и социальную.

Завершая весенний сев и 
зимовку скота, важно обес
печить системный подход и 
в решении задач летнего 
комплекса. А он включает в 
себя несколько направлений:

— летнее содержание ско
та;

— заготовка кормов;
— уход за посевами;
— мелиорация земель;
— ремонт животноводче

ских помещений;
— вспашка паров и сев 

озимых;
— подготовка к уборке 

урожая.
Прежде всего ставится за

дача существенно увеличить 
— производство мяса и молока 

и создать основу для даль
нейшего роста производства 
животноводческой продук
ции.

• Летнее содержание скота.
Широко и обстоятельно, на 
каждой ферме, в каждом 
хозяйстве и районе подвести 
итоги конкурса молочных 
ферм и принять социали
стические обязательства на 
июнь 1— сентябрь. Выявить 
лучших, широко рассказать 
о них в печати, по радио и 
телевидению, подвергнуть 
критике отстающих, помочь 
им поправить дело. При со
ставлении планов на летний 
период следует исходить из 
того, что именно в это вре
мя, на зеленых кормах 
обычно недобирается часть 
продукции. Для каждой 
фермы, по крайней мере 
для большинства из них, 
вполне реальны следующие 
рубежи: поднять удой от ко
ровы до 15—16 килограммов, 
а в целом продуктивность 
увеличить по сравнению с 
прошлым летом не менее 
как на ЮС) — 150 кило-

Г граммов, повысить .то
варность молока до 90 про
центов, а также его каче
ство, обеспечить среднесу
точные привесы молодняка 
крупного рогатого скота по 
800—1.000 граммов, свиней 
— по 400—500.

Нужно широко внедрять 
опыт содержания скота на 
летних площадках. Практи
ка хозяйств Кожевнйковско- 
го, Бакчарского, Зырянско- 
г'о и некоторых других рай
онов подтверждает их эф
фективность. Повышается 
продуктивность животных, 
более рационально исполь
зуются пашня и кормовые 
угодья, меньше требуется 
людей. Важное звено лет
ней технологии — корма.

А Непрерывность, 
комплексность сель- 
скохозяйств е н н ы х 
работ —  решающее 
условие успеха

А Новые рубежи 
животноводов

А Заготовке кор
мов —  ипатовский 
метод

а  Звенья по уходу 
за посевами

а  Пора ремонта 
ферм и благоустрой
ства

а  Для урожая бу
дущего года

А Сегодня гото
виться к жатве

План посева кормовых 
культур должен учитывать 
полную обеспеченность в 
течение лета скота зеле
ными кормами. Нужно в  
корне изменить отношение к 
долголетним культурным 
пастбищам, организовать 
уход за ними и полив так, 
чтобы они стали надежным 
источником зеленых кор
мов.

Учитывая, что в большин
стве хозяйств основным яв
ляется пастбищное содер
жание скота, ни в коем слу
чае нельзя ослаблять вни
мание к кадрам пастухов. 
От них зависят продуктив
ность скота, слаженная ра
бота всех животноводов.

Подготовка ферм к зиме.
В июне предстоит выпол
нить основной объем работ,' 
для чего необходимо уже 
сейчас, немедленно рассмот
реть графики ремонта, обес
печенность материалами и 
людьми.

Сюда же относится строи
тельство кормоцехов. Наме- 

• чено ввести дополнительно 
50 установок по приготовле- 

■ нию кормосмесей.
Заготовка кормов. Ипатов

ский метод, в основе кото
рого непрерывность, поточ
ность работ, оправдывает 
себя и на заготовке кормов. 
В хозяйствах фирмы «Об
ская» уже приступили к 
формированию кормозагото
вительных комплексов. В 
комплекс входят отряды по 
заготовке сена, сенажа, про
изводству травяной муки. В 
каждом отряде — звеньХ 
занятые косовицей, подбор
кой, скирдованием сена, под
возкой зеленой массы и 
т. д., включая ремонт тех
ники, организацию соревно
вания, быта и отдыха на лу
гах и полях.

Чтобы провести сенокос в 
оптимальные сроки и с вы
соким качеством (а фактор 
времени, как известно, — 
это и фактор качества, коли
чества кормов), надо органи
зовать работу в две смены 
и на основе бригадного хоз
расчетного подряда. Почему 
комплексы следует создавать 
уже в ближайшее время? Так 
требуют интересы дела. Что
бы люди заранее знали свои 
задачи и немедля занялись 
завершением ремонта кор
мозаготовительной техники 
— ведь им работать на ней. 
Как накануне сева, обяза
тельны взаимопроверки хо
зяйств, приемка техники 
районными комиссиями.

Нет смысла говорить о 
важности подсобных хо
зяйств населения и заготов
ки кормов для них. Обще
ственные комиссии на ме
стах должны взять эти во
просы под свой контроль.

В хозяйствах, районах 
нужно провести семинары

по технологии заготовки и 
качеству кормоз, позаботить
ся о том, чтобы в достатке 
имелись пленка для укры
тия траншей и минеральные 
добавки.

Уход за посевами. Земле
дельцы хорошо знают, что 
холодная весна означает 
обилие сорняков на полях. 
Нынче особенно, чрезвычай
но важно организовать уход 
за посевами, создать для 
этого механизированные 
звенья — с конкречвым за
данием, техникой, гербици
дами, провести сецинары со 
звеньевыми и афономам.и 
по защите растений.

Мелиорация земель. За по
следние годы в области соз
дана база мелиорации. Это 
очень важно. Дело теперь 
за тем, чтобы обеспечивать 
своевременный ввод новых 
объектов в эксплуатацию и 
повышать отдачу от мелио
рированных зёмель. Боль
шое значение придается 
подготовке торфополей. Уже 
в текущем году предстоит 
удвоить объемы внесения 
торфа на поля. Поэтому 
важная и неотложная зада
ча — создать в подразделе
ниях Союзтомскмелиора- 
ции и агрохимтреста ста-, 
бильные коллективы, под
нять в них роль мастеров и 
бригадиров.

Подготовка к уборке уро
жая. На июнь приходится 
большой объем работ по 
подготовке хозяйств, загото
вительных , организаций, 
транспорта и дорог к уборке 
урожая. Именно в этот, 
менее напряженный пе
риод ‘ необходимо создать 
все предпосылки для ор
ганизованного проведения 
заготовки кормов и убор
ки хлебов нового уро
жая: к 20 июня завершить 
ремонт зерновых и силосо
уборочных комбайнов, ж а
ток, к 1 июля—автомобиль
ного транспорта. В эти же 
сроки надо подготовить 
зерноочистительные ком
плексы, мощности хлебо- 
приемных предприятий; по
заботиться о кадрах сушиль
щиков, их обучении.

Вспашка паров и сев ози
мых. Самое главное — уси
лить контроль, внимание к 
этой работе, чтобы своевре
менно были подготовлены 
семена и заправлены удоб
рениями паровые поля, соз
даны звенья по вспашке 
паров и севу озимых.

Управление летним ком
плексом. Практикой выра
ботана оптимальная струк
тура управления комплек
сом сельхозработ — это 
штабы или группы, начи
ная с областного уровня и 
кончая хозяйствами. Район
ные штабы отвечают за под
готовку на местах к очеред
ной хозяйственной кампа
нии, контролируют и помо
гают соответствующим груп
пам, созданным в колхозах 
и совхозах. Оперативные 
центры по руководству лет
ним комплексом, учитывая 
важность и многообразие 
предстоящих работ, должны 
быть созданы немедленно.

Вся организационно-пар
тийная и массово-политиче
ская работа имеет одну 
цель: мобилизовать людей 
на борьбу за достижение на
меченных рубежей, органи
зованное и качественное 
выполнение комплекса лет
них сельскохозяйственных 
работ. Надо широко развер
нуть соревнование механи
заторов и животноводов, со
ревнование хозяйств, рай
онов, обеспечить его широ-; 
кую гласность, распростра
нение передового опыта. 
Массово-политическая рабо
та должна быть сосредото
чена там, где решается ус
пех дела. На местах работ 
надо иметь летние агитпло- 
щадки, передвижные крас
ные уголки, стенды, плака
ты, графики культурно-бьг 
тового и медицинского об
служивания.

Задача дня; завершая ве
сенний комплекс, без про 
медления вступить в сле
дующий этап работ. Ника
кого перерыва, ни дня пере
дышки. В борьбе за рубежи 
сельскохозяйственного года 
фактор времени решает все

на т

И■ ФЕРМАХ
Земледельцы области за

вершают сев зерновых и 
зернобобовых культур. По 
данным на 26 мая, засеяно 
всего 91 процент площадей. 
Первыми с этим делом уп
равились передовые хозяй
ства Кожевниковского (99,9 
процента), , Томского (99,1), 
Чаинского (94,4) районов.

Сейчас вступают в силу 
заботы о всходах, которые 
уже появились на полях. 
Оправдывает себя практика 
организации для этой цели 
специальных звеньев.

На очереди — посадка 
картофеля, посев кукурузы 
и подъем паров, с чем ни
как нельзя медлить, а так
же подготовка техники к 
сенокосу и уборке. Навыки 
борьбы за высокое качест
во, приобретенные на севе, 
должны быть сохранены и 
усовершенствованы во всех 
видах полевых работ. 
«Каждому полю — Знак ка
чества» — это лозунг для 
хлеборобов на все лето.

Остались считанные дни 
до окончания областного 
конкурса ферм. Время под
водить итоги. С какими же 
показателями приходят жи
вотноводы к началу паст
бищного периода?

Вот данные о суточных на
доях молока на корову в 
районах за 26 мая (в кило
граммах). В перзой графе —

адои,
[ие.

во

8 3,3
9,3 8,9
8,3 8,8
8,1 7,5
9,3 8,6
6,7 6,8 ■
8,8 8,6
9 9,8
7,1 8,5
9,8 9,9
7,2 7,6

10,9 10,6
6,8 6,2
8.5 8,7
8.2 8,6
8,5 8,7
S,5 8,6

прошлогодние 
второй — нынешние. 
Александровский 
Асиновский 
Вакчарский 
Верхнекетский 
Зырянский 
Каргасокский 
Кожевниковский 
Колпашевский 
Кривошеинский 
Молчановский 
Парабельский^
Первомайский 
"Тегульдетский 
Томский 
Чаинский 
Шегарский 
По области

Не предвосхищая оконча
тельных . итогов, можно су
дить, что зимовка скота в 
области завершается в це
лом неплохо. Причем труд
ная зимовка после засушли
вого прошлогоднего лета.

Хотя более высокие надои 
по-прежнему получают тра
диционные лидеры^ соревно
вания — первомайские жи
вотноводы, ■ но сни допусти
ли «минус». К ним в,плот
ную подходят северяне — 
молчановцы, колпашевцы.

Однако на фоне общих 
йрибавок молока «неуютно» 
выглядят показатели Зы
рянского (минус 0,7 кило
грамма), Кожевниковского 
(—0,2), Асин'овского (—0,1) и 
некоторых других районов. 
Это лишний раз подтвер
ждает, что для самоуспоко
енности нет никаких осно
ваний. Тем « более в такой 
ответственный период, ког
да начался перевод скота на 
летнее ^содержание. Важно в 
срок и хорошо подготовить 
лагеря и доильные площад
ки, организовать зеленый 
конвейер для кормления 
скота, позаботиться об ор
ганизации труда и быта па
стухов. Все это неотложные 
задачи. Их надо решать 
сейчас. Цель у всех живот
новодов одна — максималь
но использовать преимуще
ства пастбищного периода в 
борьбе за высокую продук
тивность животных.

.<&&■- & - - т

СЕГОДНЯ —- 
ДЕНЬ ХИМИКА

Хорошими трудовыми ре
зультатами встречает свой 
профессиональный праздник 
коллектив завода резиновой 
обуви. Успешно выполняет
ся программа третьего года 
пятилетки по выпуску ре
зиновых изделий, по повы
шению эффективности про
изводства.

В соответствии с курсом, 
намеченным партией, ме
няется труд томских хими
ков. Сейчас завод находится 
в стадии перебазировки на 
новые площади. Два основ
ных цеха и четыре вспомо
гательных уже справили но
воселье в светлых простор
ных корпусах. Приятно от
метить, что в последние дни 
новые подразделения дос
тигли проектной мощности.

В успехе предприятия — 
заслуга всего коллектива. 
Массовую поддержку полу
чила на заводе инициатива 
москвичей — выполнить 
план трех лет пятилетки чк 
первой годовщине Консти-

ударному графику
туции ■ (СССР. Десятки 
бригад, около четырехсот 
рабочих успешно трудятся 
по ударному графику.

Среди лидеров соревнова
ния — ветераны, за двад
цать и более лет работы в 
совершенстве освоившие 
нелегкую профессию обув
щика. Среди них — гор
дость завода Герои Социали
стического Труда бригадиры 

-цеха сборки резиновой обу
ви П. Ф. Фролова и А. И. 
Лаврова. Они с удовольст
вием передают свой опыт и 
знания молодежи. Отлично 
трудится бригада цеха _фор- 
мозой и спортивной обуви, 
которой руководит комму
нист П. И. Романенко. Кол
лектив бригады постоянно 
держит первенство \в со
циалистическом соревнова
нии на участке формовых 
сапог. Большое внимание 
здесь уделяется качеству 
изделий. В бригаде немало 
хороших производственни
ков, которые своим личным

примером показывают ком
мунистическое отношение к 
труду. Это прессовщики: 
профорг бригады коммунист 
В. В. Кравцов, В. А. Умри- 
лов, Е. С. Лабецкая, канди
дат в члены КПСС, депутат 
Ленинского районного Со
вета народных депутатов
A. 3. Догарев, А. И. Черка- 
шев и В. Н. Антонова.

Много труда, энергии в 
успешное выполнение про
изводственного задания вно
сит и мастер участка Л. В. 
Привалихина. Людмила Ва
сильевна—пропагандист сети 
комсомольского политпро
свещения, редактор цеховой 
стенгазеты «Прессовщик».

НА СНИМКАХ: вверху — 
бригадир бригады прессов
щиков П. И. Романенко 
(слева) и мастер участка 
Л. В. Привалихина; внизу 
(слева направо) — прессов
щики В. А. Умрилов, Е. С. 
Лабецкая, В. В. Кравцов,
B. Н. Антонова, А. И. Чер- 
кашев, А. 3. Догарев.

Фото В. Казанцева.
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Н ЕПЛОХО начали ны
нешний год животно
воды совхоза «Инкин- 

ский». За четыре , месяца 
произведено молока на 541 
центнер больше, чем за этот 
же период в прошлом го
ду. Плюс в продаже со
ставляет 458 центнеров. За 
январь — апрель государст
ву продано первым сортом 
38,9 процента молока, а в 
мае — 44. Товарность равна 
92 процентам. Это достигну
то за счет повышения жир
ности и рационального ис
пользования молока на вну
трихозяйственные нужды.

Положительные результа
ты получены благодаря объ
единенным усилиям админи
страции, партийной и проф
союзной организаций, посто
янному контролю за работой 
ферм со стороны зооветспе- 
циалистов. Оперативно при
нимались необходимые ме- \ 
ры по улучшению организа
ции труда и социалистиче
ского соревнования. Регу
лярно подводились итоги 
трудового соперничества, об
суждались на производст
венных собраниях и совеща
ниях. Фермы стали глав
ным объектом пристального 
внимания со стороны дирек
ции, • парторганизации, спе
циалистов. Чувствуя это, 
животноводы трудятся на 
совесть, используют все воз
можности и резервы для 
дальнейшего увеличения 
продуктивности стада.

Нынче больше, чем в про
шлые годы, было запасов 
витаминной травяной му
ки. Часть ее обменена на 
концентраты. Корма есть: в

достатке сена, сенажа, си
лоса.. Но не всегда от них 
можно получить полную от
дачу. В этом мы еще раз 
убедились в нынешнюю зи
мовку. Успехи достигнуты 
прежде всего за счет орга
низации действенного со
циалистического соревнова
ния, его гласности. У себя в

дойки на всеобщее обозре
ние вывешиваются не про
сто кружочки бумаги, окра
шенные в определенный 
цвет, как это было раньше, 
а сами фильтры. Теперь 
уже некого упрекнуть в 
предвзятости при подведе
нии итогов. Чистое молоко— 
все видят, грязное — тоже.

нии с мартом прошлого го
да. Повысилось и качество 
молока. . ’

Но резервы исчерпаны да
леко не все. Часть молока 
все-таки имеет механиче
скую загрязненность. Одна
ко определить степень ви
новности в этом доярок по
ка трудно. На фермах нет

Кожуре ферм: ни одною отстающего коллектива

Д е л о в о й  н а с т р о й
хозяйстве еще в марте мы 
объявили ударный месяч
ник. Разработали условия 
соревнования, определили 
меры морального и матери
ального поощрения для тех, 
кто справится с заданием 
месячника. Цель его — по
высить продуктивность дой
ного стада, резко увеличить 
продажу молока первым 
сортом.

Каждой ферме были дове
дены конкретные задания 
по надоям молока на ме
сяц, декаду, каждый день. 
При подведении итогов учи* 
тывалось буквально все: ор
ганизация кормления, со
блюдение распорядка дня, 
трудовая дисциплина, чи
стота коров и санитарное 
состояние в скотных дво
рах. Был также внедрен эк
ран качества. На специаль
ную доску после каждой

Экран качества сыграл не
малую роль в  том, что сей
час почти половина продук- 

' ции идет на 'маслозавод 
первым сортом.

Возымели действие и 
взаимопроверки соревную
щихся коллективов. Итоги 
подводили ежедекадно. И 
трижды представители ферм 
Инкинской и отделения Па
сека побывали друг у друга 
с проверкой. Естественно, 
ни одному из коллективов 
не хотелось ударить в грязь 
лицом перед, соперниками 
по соревнованию. В  резуль
тате улучшились настрой в 
коллективах, моральный 
климат, больше стало прин
ципиальности в решении 
вопросов, нетерпимости к 

'тем, кто еще работал спу
стя рукава. Не случайно за 
месяц продуктивность коров 
резко увеличилась в сравне-

моечных отделений. Лабо
ранты не могут проверить, в 
каком состоянии доильные 
аппараты. Негде пока рабог 
тать и самим лаборантам. 
Необходимые анализы они 
делают на маслозаводе. Все 
эти вопросы требуют немед
ленного решения. В недавно 
разработанных мероприяти
ях предусмотрено нынеш
ним летом провести рекон
струкцию в скотных дворах 
с тем, чтобы выделить по
мещения под моечное отде
ление и лабораторию. Мы 
ставим цель уже к концу 
года довести продажу моло
ка первым сортом до 60 
процентов.

.Активно включились на
ши животноводы и в обла
стной конкурс ферм. На пе
риод его в хозяйстве разра
ботаны новые условия со
ревнования. Учреждены де

нежные премии за выполне
ние и перевыполнение де
кадных заданий по надоям 
молока дояркам, скотникам, 
лаборантам, бригадирам и 
управляющим отделениями. 
Выплата премий произво
дится лишь в том случае, 
если 40 процентов молока 
пойдет на маслозавод пер
вым сортом. В конце месяца 
доярке, занявшей первое 
хлесто, вручается почетная 
грамота, за второе место 
объявляется благодарность. 
Итоги парного, соревнова
ния среди доярок подводят
ся ежедневно. Победителям 
вручается переходящий 
красный вымпел.

Сейчас в среднем по хо
зяйству надой молока на ко
рову составляет 11,5 кило
грамма — на два выше, чем 
в прошлом году. Еще луч
ших показателей добились 
доярки отделения Пасека, У 
них суточный надой на ко
рову 13,5 килограмма моло
ка. По сравнению с прош
лым годом эта ферма идёт с 
прибавкой в три килограм
ма. Особенно высокие ре
зультаты у наших славных 
тружениц М. С. Макаровой, 
Н. Ф. Раровой, А. М. Пше
ничниковой, О. П. Тихоно
вой, 3. Ф. Алексеевой, Л. И. 
Слабухиной.

Есть полная уверенность в 
том, что. животноводы обеих 
ферм успешно справятся с 
обязательствами, принятыми 
на последние месяцы зимов
ки, а .летом им также будет 
сопутствовать ̂  удача.

Е. МАТВЕЕВА,
главный зоотехник сов
хоза «Инкинский» Кол- 

пашевского района.

В ЛЕСНОМ 
ЦЕХЕ ОБЛАСТИ

С переменным успехом 
идет соревнование между 
бригадами А. Т. Шкурина и 
А. Ф. Андрианова с Лиси- 
цынского лесопункта Ингу- 
яетского леспромхоза. В ны
нешнем году лидерство за
хватила бригада Алексея 
Тимофеевича Шкурина, на 
счету которой около 40 ты
сяч кубометров заготовлен
ной древесины. Коллектив

ВЕСТИ ИЗ ЛИСИЦЫ
первым начал осваивать па
лочные машины в комплек
се с  бесчокерными агрегата
ми ЛП-К. Использование 
новой техники помогло зна
чительно увеличить произ
водительность труда.

Однако по итогам работы 
с начала пятилетки впере
ди бригада Алексея Федоро
вича Андрианова. На днях

коллектив добился большо
го успеха; досрочно выпол
нен план трех лет, заготов
лено 273 тысячи кубометров. 
Бригада получила еще две 
валочные машины в ком
плексе с ЛП-18. Заготовка 
древесины на лесопункте 
будет теперь вестись меха
низированным. способом.

В. БАРМИН.
Верхнекетский ранен.

От Центрального Комитета КПСС, 
Президиума Верховного Совета СССР и 

Совета Министров СССР
Центральный Комитет КПСС, Президиум Верховного 

Совета СССР и Совет Министров СССР с глубоким при
скорбием извещахцт, что 25 мая 1978 года на 59-м году 
жизни скоропостижно скончался Артур Павлович Бадер 
— член Центрального Комитета КПСС, депутат Верхов
ного Совета СССР, заместитель Председателя Президиу
ма Верховного Совета СССР, Председатель Президиума 
Верховного Совета Эстонской ССР.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ ПРЕЗИДИУМ СОВЕТ
КОМИТЕТ ВЕРХОВНОГО МИНИСТРОВ

КПСС СОВЕТА СССР СССР
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В Ш Е
К О М М У Н И С Т Ы  

И Э К О Н О М И К А

ОПЫТУ 
В О Д А  

ИНЙНШ"
Задачи пятилетки для 

коллектива электролампово
го завода отразились в пла
не социально-экономическо
го-развития предприятия на 
1976—1980 годы. Разработка 
его велась администрацией 
совместно с общественными 
организациями и главными 
специалистами. Проект пла
на широко обсуждался на 
рабочих собраниях в цехах, 
на участках, в отделах, до
полнялся новыми предложе
ниями. С учетом поправок 
он был утвержден на засе
дании партийного комитета, 
и выполнение его взяли под 
контроль.

Но, как известно, план со- 
циально-экономи ч е с к о г о 
развития завода — это кон
трольные цифры, рубежи 
которых необходимо достичь 
в определенные периоды 
деятельности предприятия. 
Сложнее было определить 
пути осуществления постав
ленных задач.

Решающим условием ро
ста производительности тру
да для нашего завода стала 
механизация и автоматиза
ция производственных про
цессов, за счет чего мы пла
нируем рост выпуска про
дукции без увеличения чис
ленности персонала. Други
ми важными факторами для 
нас являются: улучшение
качества продукции, обеспе
чение рационального ис
пользования рабочего вре
мени на основе воспитания 

коммунистического отноше
ния к труду.

У нас ежегодно разраба
тывается «План техническо
го обоснования роста произ
водительности труда и сни
жения себестоимости про
дукции». Этот план рассмат
ривается на техническом со
вете завода и постоянно на
ходится под контролем це
ховых партийных организа
ций. Дважды в год выпол
нение плана анализируется 
на заседаниях партийного 
комитета, ежемесячно — на 
техническом совете.

В результате проделанной 
работы за два года пятилет
ки выпуск товарной продук
ции увеличился на 1.265 ты
сяч рублей. За этот же пе
риод численность работаю
щих сократилась на 124 чз- 

\ ловека, производительность 
труда возросла на десять 
процентов. Эти показатели 
в наших условиях поточного 
производства, большой но
менклатуры выпускаемой 
продукции являются непло
хими. Мы прямо связываем 
их с выполнением меро
приятий плана технического 
обоснования роста пройзво- 
дительности труда.

Начиная с 1976 года наше 
предприятие по опыту м о  
сковского завода «Динамо» 
разрабатывает личные пла
ны повышения производи
тельности Ктруда на рабочих 
местах. Эта работа началась 
на участке колбовыд гвных 
автоматов стеклозаготови
тельного цеха № 2, который 
к началу 1976 года тормозил 
основное производство, не
ритмично обеспечивая его 
полуфабрикатами. Многие 
работники цеха считали, что 
виной всему низкое качест
во стекла, предельная ско
рость оборудования, нехват
ка рабочих и другие причи
ны. Опыт москвичей осваи
вали в цехе трудно. Комму
нистам. руководству завода 
приходилось убеждать кол
лектив, проводить экспери
менты, корректировать поло
жение о заработной плате.

Многое сделала для утвер
ждения правильности техни
ческой политики руководст
ва одна из опытных работ
ниц цеха, коммунист, член 
партийного комитета завода 
Мария Григорьевна Журав
лева. Она действовала своим 
примером. На осйове лично
го плана взяла высокое обя
зательство — выполнить пя
тилетку за 3,5 года. Ее по
чин был подхвачен в кол
лективе, и к 7 ноября 1977 
года 96 рабочих выполнили 
задания двух лет пятилетки, 
доказав тем самым эффек
тивность динамовского мето
да.

Следующим этапом вне
дрения опыта москвичей 
явилась разработка' личных 
планов в бригадах сбороч
ных цехов №№ 21 и 22. 
Там успех дела во, многом 
решили творческие бригады 
рационализаторов, состоя
щие из опытных слесарей, 
наладчиков и инженерно- 
технических работников. В 
их составе коммунисты 
Н. И. Данкевич, Э. Р. Вил- 
лерт, Р. Е. Бирючезский, 
С. Ф. Швадленко. М. Ф. Ла
зутин. Только ял 1977 гол 
творческая бовгяда “ТЗ-лв це
ха, которую а о зг*******

коммунист М. Ф. Лазутин, 
реализовала 32 предложе
ния рабочих и специали
стов, высвободив с ручных 
операций 18 человек, сэко
номив 45,2 тысячи рублей. 
Эта бригада была признана 
победителем социалистиче
ского соревнования во Все
союзном смотре по рацио
нализации и изобретательст
ву.

Но не только увеличением 
выпуска продукции и меха
низацией занимались мы в 
эти годы. Широкое распро
странение получило соревно
вание за звание отличников 
качества.

Почетного звания «Отлич
ник качества» на сегодня 
удостоены 16 рабочих, а ше
стерым из них присвоено 
звание «Отличник качества 
II класса». Звание «Коллек
тив отличного качества» 
присуждено бригадам, воз
главляемым М. Д. Шеметько 
и коммунистом П. Г. Борзу
новым.

Рабочие заинтересованы в 
успехах коллектива, ищут 
пути повышения производи
тельности труда, сами пред
лагают решения техниче
ских проблем. Бригадир 
22-го цеха коммунист К. Б. 
Гартвик предложил модер
низировать автомат, кото
рый обслуживает, в резуль
тате чего выпуск ламп дол
жен был возрасти с 5,5 ты
сячи до 6,5 тысячи в смену. 
Администрация цеха, пар
тийное бюро со вниманием 
отнеслись к предложению 
бригадира. В течение месяца 
была проведена необходи
мая работа.

Рабочие электродного уча
стка цеха № 25, лидера со
циалистического соревнова
ния среди цехов, решили за 
счет улучшения организа
ции производства на своем 
участке, снижения потерь 
рабочего времени, увеличе
ния норм обслуживания тех
нологического оборудования 
повысить себе ' нормы выра
ботки. Производительность 
труда на этом участке так
же возросла.

В Томском отделении ин
ститута Теплоэлектропроект 
состоялось открытое партий
ное собрание, обсудившее 
задачи коллектива в свете 
рекомендаций и указаний 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета, 
СССР тоз. Л. И. Брежнева,’ 
высказанных им зо время 
поездки по районам Сибири 
и Дальнего Востока. Доклад
чик —• директор отделения 
П. И. Новиков и выступив
шие в прениях коммунисты 
В. Тихонов, А. Смолин, 
Ю. Новоселов, А. Прончатов 
и другие отметили, что кол
лектив отделения принима
ет самое непосредственное 
участие в создании ряда 
крупных промышленных 
комплексов на восто,ке 
страны. Тэповцы выполня
ют проектные работы по

энергетической части Кан- 
ско-Ачинского топливно- 
энергетического комплекса 
(КАТЭК), разрабатывают 
проекты электростанций,

ЕДИНОДУШНОЕ 
ОДОБРЕН И

обеспечивающих строитель
ство и эксплуатацию Байка
ло-Амурской магистрали, 
Гусиноозерской и Харанор- 
ской ГРЭС. Ведутся важные 
разработки для Западно-Си
бирского промышленного 
комплекса, особенно Тюмен

ской и Томской областей, а 
также котельной и ТЭЦ для 
строящегося Томского хим
комбината и других объек
тов в области. Успешно вы
полнен план четырех меся
цев.

Собрание единогласно ут
вердило мероприятия. Они 
предусматривают досрочное, 
к ' 22 декабря, завершение 
разработки технической до
кументации по котельной 
Томского химкомбината, при 
снижении стоимости строи
тельства по сравнению с 
первоначальной сметой, за
вершение корректировки 
технико-экономического обо
снования первой очереди 
КАТЭКа в ноябре текущего 
года, организацию на Хара- 
норской ГРЭС группы рабо
чего проектирования и ав
торского надзора.

Л. КЛЕПЦОВ.

Медсанчасть государствен
ного подшипникового заво
да А"° 5, одного из крупней
ших промышленных пред
приятий города Томска, 
имеет поликлинику на 350 
посещений в день, где есть 
кабинеты для врачебного 
приема, клиническая лабо
ратория, кабинеты функци
ональной диагностики и те
рапевтический стационар на 
50 коек. Врачи медсанчасти 
ведут большую профилакти
ческую работу в коллекти
вах промышленных цехов. 
Ведутся приемы непосред
ственно в цсхоеых здрав
пунктах.

В медсанчасти много вра
чей с большим стажем и 
опытом работы. Заслужен
ным уважением пользуется 
в коллективе ординатор те
рапевтического отделения, 
заслуженный врач РСФСР 
Л. Т. Добрынина (на сним
ке). Любовь Тихоновна за
кончила в грозпый 1941 год 
Томский медицинский ин- 
ститут и все военное время 
работала в госпитале. Ком
мунист Л. Т. Добрынина на
граждена орденом Красной 
Звезды. И сейчас Любовь 
Тихоновпа отдает весь свой 
богатый опыт, знания и 
тепло своей души людям.

Фото В. Казанцева.

З А С Л У Ж И  З Н А К  К А Ч Е С Т В А

IЕМПЫ, ИНИЦ
К ... « П Й Т Е Ф О Н »

ЗА К Л Ю Ч И Т Е Л Ь Н О Е  ЗА Н Я Т И Е

В течение последних лет 
на заводе действует ком
плексная система управле
ния качеством продукции к 
труда. Конечно, она пока не 
совсем объективно отражает 
вклад каждого инженерно- 
технического работника в 
рост эффективности про
изводства, но это только на
чало. Пути совершенствова
ния системы есть, мы их 
ищем.

Достигнутое в ходе вы
полнения плана социально- 
экономического развития не 
может на сегодняшний день 
удовлетворить нас полно
стью. Можно было сделать 
гораздо больше, но где-то не 
поступило необходимое обо
рудование, не отыскалось 
технического решения про
блемы, нередки,, еще случаи 
безответственного подхода к 
своим обязанностям со сто
роны и руководителей, и ра
бочих. В таких случаях пар
тийный комитет обращается 
к широким массам коллек
тива. Этот путь устранения 
недостатков -— самый эф
фективный.

Два раза в год на партий
ном собрании завода и на 
заседании парткома заслу
шивается сообщение главно
го инженера о решении уз
ловых проблем технического 
совершенствования пред
приятия. Держат отчет ру
ководители, по вине кото
рых не выполнено заплани
рованное мероприятие. В 
цеховых партийных органи
зациях эти вопросы также 
под неослабным контролем.
В партийной организации 
цеха № 1, например, недав
но на повестке ,%ш стоял 
вопрос о неудовлетворитель
ном качестве стекла, кото
рое для завода является ос
новным материалом. Полно
стью проблему решить не 
удалось, но сдвиги есть. В 
этом месяце запланировано 
заводское партийное собра
ние на тему: «Качество вы
пускаемой продукции и пу
ти его повышения в снеге 
требований XXV съезда 
КПСС».

Решения декабрьского | 
,/(1977 г.) Пленума ЦК КПСС, 
речь товарища Л. И. Бреж
нева на XVIII съезде ком- 

' сомола дали мощный им
пульс в стремлении коллек
тива Томского электролам
пового завода, его партий
ной организации более ин
тенсивно решать задачи, по
ставленные перед тружени
ками промышленности XXV 
съездом ндшей партии.

В. РЕДКОУС, 
секретарь парткома Том
ского электролампового 

завода.

Заключительное занятие 
состоялось в народной шко
ле ветеранов партии, войн и 
труда при Доме политиче
ского просвещения обкома 
КПСС. В  школе проводятся 
общественно - политические 
чтения: «Советская Консти
туция — мощное орудие 
строительства коммунизма». 
Закончились они лекцией о 
внешнеполитической дея
тельности КПСС и Совет

ского государства.. Прочитал 
ее лектор правления обще
ства «Знание» РСФСР А. Ф. 
Бурцев.

Слушатели встречались с 
партийными работниками, 
депутатами Советов, веду
щими учеными Томска. В 
школе демонстрировались 
документальные фильмы о 
седьмой внеочередной сес
сии Верховного Совета 
СССР, принявшей новую 
Конституцию страны, юби

лейных торжествах, посвя
щенных 60-летию Великого 
Октября, достижениях стра
ны, советском образе жизни.

В летний период ветераны 
встретятся с комсомольцами, 
пионерами, выступят с бесе
дами на агитплощадках. 
Особое внимание они обра
тят на пропаганду Конститу
ции СССР, проведение бесед, 
посвященных 60-летию
ВЛКСМ.

Группе ветеранов вручены 
почетные грамоты и знаки 
«50 лет ДОСААФ».

Е. ПОНОМАРЕНКО.

Многое делается в области 
по повышению качества 
продукции. Итогом усилий и 
поисков стало то, что нын
че на девятнадцати пред
приятиях выпускается около 
пятисот изделий с почетным 
пятиугольником. Их удель
ный вес в общем объеме 
производства составляет во
семь процентов. Основная 
часть высококачественной 
продукции — изделия про
изводственно - технического 
назначения: электродвигате
ли, кабели, эмальпровода, 
манометры, электролампы, 
подшипники, режущий инст
румент. В последние годы 
высшая категория качества 
присвоена также ряду изде
лий местной и легкой про
мышленности: пальто жен
ским, конфетам, столу обе
денному...

Знак качества — итог 
большой работы по совер
шенствованию технологии и 
организации производства, 
освоению выпуска новых, 
ртвечающих требованиям 
сегодняшнего дня изделий, 
повышению дисциплину 
труда, ответственности всех 
работников за общее дело. 
Примером может служить 
объединение Сибкабель.
Здесь сейчас выпускается 
36 видой кабелей и эмаль- 
проводов с высШими харак
теристиками. Их доля в об
щем объеме производства — 
36 процентов. За два года в 
объединении затраты на 
техническое перевооружение 
превысили четыре с полови
ной миллиона рублей, в том 
числе на освоение новой 
продукции и повышение Ка
чества — 383 тысячи рублей. 
За этот период освоено че
тырнадцать технологических 
процессов (например, воло
чение проволоки на новых 
машинах и скрутка токопро
водящих жил), смонтирова
но более шестидесяти еди
ниц нового оборудования, 
механизировано четырнад
цать технологических про
цессов, внедрено 118 рац
предложений. Народнохо
зяйственный эффект от из
делий, выпускаемых объе
динением по высшей кате
гории, превысил три с поло
виной миллиона рублей. 
Необходимо также напом
нить, что изделия Сибкабе- 
ля были первыми в области, 
аттестованными почетным 
пятиугольником. Взятому 
курсу кабельщики верны:

по итогам прошлого года им 
присвоено первое место в 
областном смотре по повы
шению технического уровня 
изделий.

Неплохо обстоят дела на 
заводах «Сибэлектромотор» 
(здесь по высшей категории 
производится 42 процента 
продукции), электролампо
вом (38 процентов). Хорошие 
темпы набирает коллектив 
подшипникового завода^ три 
года назад не имевший ни 
одного высококачественного 
изделия. Нынче же их доля 
в общем объеме производ
ства составляет без малого 
треть. /

Отдавая должное, нельзя 
не отметить, что показатели 
наших лидеров еще далеки 
от лучших отраслевых ре
зультатов. Немало в стране 
предприятий, где вся или 
почти вся продукция соот
ветствует высшим образцам. 
Отсюда вывод: даже луч
шим успокаиваться рано, 
важно еще шире развер
нуть борьбу за повышение 
качества.

Еще более актуальна эта 
задача для . большинства 
предприятий области, кото
рые пока значительно усту
пают лучшим. На заводах 
измерительной аппаратуры, 
режущих инструментов про
цент высококачественных 
изделий составляет 12—17. 
Еще хуже дела в объедине
нии «Контур» — шесть про
центов, на электромехани
ческом заводе — два про
цента. В большинстве слу
чаев на таких предприятиях 
есть все необходимое для 
выпуска изделий по высше
му союзному стандарту. 
Примером может служить 
завод резиновой обуви.

' Два года назад обувщики 
переехали в новый произ
водственный корпус, осна
щенный самым современ
ным оборудованием, позво
ляющим добиваться отмен
ных результатов. Но эти 
возможности на предприя
тии используются слабо: 
здесь только семнадцать 
процентов продукции произ
водится со Знаком качества.

Нельзя назвать удовлетво
рительными темпы повыше
ния качества. За три послед
них года объем изделий с 
почетным пятиугольником 
вырос в области менее чем 
на четыре процента. Осо
бенно низки темпы на пред
приятиях местной и ‘ легкой

промышленности — менее 
процента в год. Но и среди 
предприятий союзной про
мышленности есть медли
тельные. Несмотря на то, 
что доля продукции, выпус
каемой по высшей катего
рии качества, на маномет
ровом заводе составляет бо
лее одной четверти, за про
шлый год рост по этой пози
ции составил м^нее четырех 
процентов. Для манометри- 
стов, известных славными 
трудовыми победами, этого 
явно недостаточно.

Александровский рыбо
комбинат не выпускает нын- 

■ че ни одного высококачест
венного изделия. За наруше
ние требований стандарта 
Знак качества снят с выпус
каемых консервов «Щука в 
томатном соусе». Даже не 
специалисту ясно, что при 
должной ответственности, 
заинтересованности руково
дителей комбината можно 
было не допустить этого. 
Причина проста — слабость 
контроля. Обидно, когда из- 
за непредусмотрительности, 
недисциплинированности от
дельных работников сводит
ся на нет труд всего кол
лектива. ’ / '

Важный вопрос: могут ли 
удостоиться высшей оценки 
качества, к примеру, пате
фоны? Понятное дело, нет. 
Устаревший принцип вос
произведения звука, конст
рукции — главное препят
ствие. Но это принципиаль
ное положение забывают на 
некоторых томских пред
приятиях, до сих пор не 
снявших с конвейера «ба
бушкины патефоны». Несо
вершенные по конструкции 
рубильные и клепальные 
молотки, электросверла вы
пускает электромеханиче
ский завод. Не все виды 
продукции мебельного ком
бината отличаются совре
менным видом. Недостаточ
но быстро заменяет не поль
зующиеся популярностью у 
потребителей электродвига
тели типа АО-3 завод «Сиб
электромотор». Список мож
но продолжить. Выпуск сов
ременных, совершенных из
делий — исходное положе
ние, позволяющее бороться 
за Знак качества. Важно это 
помнить всегда.

Н. БЕЛЯЕВА, 
старший инженер Том
ской лаборатории гос- 
надзора за стандартами 
и измерительной техни

кой.

НА АТЕИСТИЧЕСКИЕ 
ТЕМЫ ВО ЧТО ВЕРИТЬ?

Хотя я не скрывала своих 
атеистических позиций, наш 
диалог был долгим и дове
рительным. Может, потому, 
что я не собиралась сходу, 
критиковать Библию. Рас
сказала собеседнице, что 
этот источник широко ис
пользовали историки и 
писатели. Ведь в «богодух- 
новенной» книге, которую 
много Ееков писали люди, 
отразились традиции раз
ных народов и эпох, их быт 
и нравы, извечная и неуми
рающая мечта о счастье. • 
Вместе с новой знакомой 
мы пытались анализировать, 
чем проповеди современных 
церковников отличаются от 
позиций священников 20 —
40—60-х годов.

И вскоре я услышала вот 
такую исповедь:

«Я воспитывалась в религи
озной семье, где любой день 
начинался с молитвы, где не 
садились за обеденный стол, 
не перекрестясь. Принимала 
все слова «святых отцов» за 
чистую монету. У меня не бы
ло сомнений в существовании 
Бога. Позднее пришлось бли
же познакомиться с жизнью 
тех, кто несет «слово божье», 
и тех, кто организует жизнь 
религиозной общины. У 
меня появились мысли, кото
рые не дают покоя. Очевидно, 
чем больше живет человек, 
тем охотнее сопоставляет все 
с собственным опытом и ок
ружающей действительно
стью.

Я рассуждала так. Что дали 1 
мне государство, общество! И 
отвечала: профессию, жизнь
под мирным небом, уверен
ность, что и завтра мне не 
придется думать над вопроса
ми — а что покушать, во что 
одеться, где жить. Что дала 
вера! Службы и моления от
нимали много времени, обе
щая вознаграждение в буду
щем...

Но наград за «праведную 
жизнь» ждут ведь и люди, ко
торые творят зло с молитвой 
на устах. Где же справедли
вость!

О нашей церковной старо
сте А. С. Лялиной ходят такие 
слухи: купила дом на церков
ные деньги. Сказала верую
щим, что это дом священни
ка, а оформила его на свою 
родственницу А. М. Воробье

ву, которая и в Асине-то не 
проживает. Таким образом, 
она и «батюшку» вроде бы 
облагодетельствовала, разре
шив ему пожить в частном 
доме, и себя вознаградила:
4 тысячи рублей из церков
ной кассы потратила, а дом 
на церковный баланс не по
ставила. Случись что, дом 
этот — собственность ее род
ственницы. Да уже и случи
лось. Когда «отец» Иоанн 
уехал в другой приход, Ляли
на со своей родственницей 
решила дом продать, а выруч
ку поделить. Да, определяя 
долю каждой, крепко поссо
рились женщины, хоть и род
ня они...

Вообще руководители рели
гиозной общины — председа
тель А. С. Лялина, казначей 
К. А. Ляпунова, кассир Н. Т. 
Сюсюра с имуществом и 
деньгами церкви обращаются 
как с личными: кладут себе 
на сберкнижки, тратят на лич
ные поездки и покупки. Об
манывают они вместе со свя
щенником государственные 
органы, скрывая доходы. Об
манывают и прихожан, откро
венно присваивая их рубли. В 
церкви нашей две кружки для 
сбора денег заведены: е)дна
на случай контроля, другая — 
копилка Лялиной и ее прибли
женных |ее содержимое они 
делят между собой и «ба
тюшкой»]. Ну, разве ж не 
мошенники!

Широко обсуждался среди 
верующих вот такой факт: из 
епархии в прошлом году при
слали товаров (крестики, мо
литвенники, Библии и т. д.) на 
900 рублей, а у нас прода
ли их по завышенной цене. 
Выходит, и Библией можно 
спекулировать!

Поневоле задумаешься, как 
же вера позволила этим лю
дям превратить молельный 
дом в доходное место для 
себя!.. А может, они неве
рующие! Нам, прихожанам, 
во что теперь верить!

Вот такой монолог я вы
слушала. Такие трудные и 
горькие раздумья у ис
кренне верующей женщи
ны. Она просила не назы
вать ее фамилии. «Во вся
ком случае, пока», — под
черкнула собеседница. И 
эту просьбу нельзя не вы
полнить. Ведь если говорить 
о вере, то она у нее еще 
крепка. Налицо лишь пер

вые сомнения. Эта женщина 
по-прежнему посещает цер
ковь, и ей, естественно, не 
хочется, чтоб на нее злоб
ствовали члены «двадцат
ки», ее верхушка. А что 
они могут это делать, сом
нений нет. Лялина, напри
мер, во время службы мо
жет затеять ссору, вступить 
в громкие пререкания с те
ми, кто ей не ко двору, кто 
по наивности путает круж
ки (их действительно две), 
мало жертвует «на нужды 
храма» и т. д.

Мы о многом переговори
ли в тот день. Я убеждала 
женщину, что христианская 
вера не является ни осно
вой, ни тем более гарантией 
высокой нравственности, хо
тя на это и делают ставку 
православные проповедники. 
Действительно, как верно 
заметила прихожанка, под 
церковными сводами неред
ко творятся темные д'ела. 
Почему? Ответить не так 
просто. Но если моя собе
седница хочет получить 
точный ответ, то и сама не 
должна доверять слухам. 
К тому же, оценивая дейст
вия членов церковного со
вета, служителей культа, 
она допустила огульный 
подход к ним. В ее расска
зе была такая формулиров
ка: «Все они мошенники». Я 
убеждала ее, что подобные 
мерки для выяснения исти
ны непригодны.

Атеисты исходят из чет
ких научных позиций: рели
гия, как форма обществен
ного сознания, — тяжелое 

• наследие прошлого. И хотя 
сегодняшний день, наш об
раз жизни все более подта
чивают ее устои (падение 
авторитета религии застав
ляет ее приспосабливаться, 
отказываться от ряда поло
жений, бывших, казалось 
бы, незыблемыми), тем не 
менее в нашем обществе 
есть искренне верующие 
люди. Разница идейных по
зиций никому не дает права 
шельмовать их, будь они в 

. сане священника или в роли 
прихожан-старушек, активи
сток общины. Свобода сове
сти провозглашена одним из 
первых ленинских декретов, 
подтверждена 60 годами 
практики советского общест
ва и вновь гарантирована 
новой Конституцией СССР.

Метод принуждения, таким 
образом, сразу . и навсегда 
был вычеркнут из арсенала 
тех, кто хочет поставить ве
рующего на марксистские 
позиции. Но звать в атеис
ты даже пожилого чело
века, убеждать, раскрывать 
ему глаза на мир, на дейст
вительность мы обязаны. 
Эту задачу атеисты ставили 
и ставят именно потому, что 
в нашей стране дорог каж
дый человек, дороги его по
зиция в обществе, его лич
ное счастье.

Беседуя с прихожанкой 
асиновской церкви, я под
черкнула и другое. Свобода 
совести, ошибочность науч
ных позиций не освобожда
ют носителей религии от 
обязанности строго соблю
дать законы нашего обще
ства — и правовые, и нрав
ственные. Порадовалась, 
что здесь наши мнения еди
ны.

Да, лицо современного ве
рующего (подчеркиваю: ис
кренне верующего!) f за по
следние десятилетия значи
тельно Изменилось. И это 
понятно. Ведь, несмотря на 
то, что такой человек стоит 
пока на идеалистических 
позициях, политическая 
ориентация у нас одна:. Все 
вместе мы входим в еди
ную общность советских лю
дей. И оценивая многие со
бытия нашей жизни, верую
щие, по привычке перекрес
тясь, тем Не менее высказы
вают благодарность - не ми
фическому небесному суще
ству, а вполне конкретным 
лицам — представителям 
местной власти, партии . и- 
государства. Моя собеседни
ца сама перечисляла такие 
факты. И заключение сдела
ла: нам есть за что быть 
благодарными. Среди аси- 
новских верующих есть ка
валеры орденов и медалей, 
которыми они награждены 
за честный труд или ратные 
подвиги. Вот, например, 
член церковного совета Сте
пан Павлови'ч Семенов. За 
участие в Великой Отечест
венной войне, за солдатский 
подвиг Родина наградила 
его орденом Красной Звез
ды, медалями «За отвагу», 
«За боевые заслуги» и дру
гими. Большинство пенсио
неров, посещающих церковь, 
ежемесячно озс~ясьгва в

за немалую сумму денег, 
которую назначило им госу
дарство. Тот же Степан Пав
лович (ему назначена пен
сия по Старости) получает 
более 90 рублей в месяц.

Современный верующий 
•привык видеть вокруг себя 
честность, демократизм, ра
венство всех перед законом. 
Он не смолчит уже, если 
даже в таком коллективе, 
как религиозная община, не 
соблюдаются нормы, при
вычные советской действи
тельности. Почему, спроси
ла я собеседницу, тогурские 
прихожане и старообрядцы 
парабельской деревеньки 
Чановка на беспорядки в 
религиозных общинах жа
луются в райисполком, сель
совет, прокуратуру, 1 хорошо 
зная, что церковь отделена 
от государства? Моя асинов- 
ская знакомая улыбнулась 
такой наивности: странно,
мол, даже спрашивать. По
тому и обращаются й госу
дарственные, партийные ор
ганы, что убеждены: им по
могут, беззаконие пресекут.

Но вернемся к заботам 
некоторых старушек Асина. 
Все ли названные факты 
верны, не преувеличены ли 
молвой?

К чести моей собеседницы 
и других верующих, кото
рые сегодня не бессловесные 
«рабы- божьи», факты пол
ностью подтвердились/

После беседы с прихожан
кой церкви я обратилась в 
Асиновский горисполком, 
где есть, как известно, ко
миссия по контролю за со
блюдением законодательства 
о религиозных культах. 
Мне сообщили: верующие
уже обращались к ним, сиг
нализировали о мошенниче
стве членов «двадцатки». 
Перебор с прихожан, кото
рые покупали предметы- 
культа, только за 1977 год 
составил более 10 тысяч 
рублей. Церковную старосту
A. С. Лялину, бухгалтера
B. А. Агафонову не раз пре
дупреждали в горисполко
ме, чтоб всю документацию 
оформляли, как положено, 
не создавали лазеек для хи
щений и обмана. Но старо
ста ведет по-прежнему 
двойную игру и с предста
вителями местной власти, и 
с религиозными старушка- 
км. Позиция у нее удобная.

Ведь все деньги оощины и 
имущество церкви находят
ся по сути дела в руках не
разлучной, но далеко не 
святой троицы: самой Ляли
ной, казначея Ляпуновой, 
продавца Сюсюры. Послед
няя является, как это ни 
странно, председателем ре
визионной комиссии церкви. 
Сама берет деньги и сама 
себя ревизует! Вот тут и 
доберись до истины, пожерт
вовала ли «раба божья Ан
на» .на1 нужд(ы храма 100 
рублей или всего 1 рубль. 
Ведь документы, которые 
бы оформляли и пожертво
вания, и плату за услуги 
священника (а он различ
ные требы исполняет в мо
лельном доме и на кварти
рах), Попросту отсутствуют.

Так что, как видим, сом
нения прихожанки возник
ли на почве явного мошен
ничества, которое процвета
ет в Покровской церкви.

Меня, как журналиста, 
мало. волнуют запущенность 
учета, неправомерность фи
нансово-хозяйственных опе
раций в храме. Те, кому 
положено навести там поря
док, это сделают, коль за 
дело взялись сами верую
щие. А вот судьба прихо
жанки — условно’ назовем 
ее Ниной Петровной—очень 
волнует. Впервые в жизни 
задумалась женщина так 
глубоко и основательно. 
Впервые в жиз'ни ищет от
веты на проблемы, . которые 
стыкуются не только с ча
стными вопросами — пол
ностью ли доверяет Лялиной 
молодой «отец» Федор, поче
му дьякон «весь в татуиров
ках» ̂ и т. д. Ее возглас: 
«Где’ же справедливость?», 
растерянность й пережива
ния доказывают, что зреют 
наблюдения и для другие 
выводов. Придет ли к ним 
женщина, будет зависеть от 
многого, в том числе и от 
местных атеистов. Так хо
чется, чтоб годы, которые 
впереди (а их, пожалуй, у 
прихожанки несколько
меньше, чем позади), были 
для Нины Петровны не по
теряны, отданы радостям 
жизни, а не многочасовому 
стоянию на коленях ради 
несуществующего «загробно
го рая». В этом высшая 
справедливость жизни (вооб
ще, нашего общества — тем 
более, в котором дорог каж
дый человек и делается все 
для счастья человека. Сча
стья настоящего и ‘ежеднев
ного.

В. Б РЫНДИН А.
г. Асшуэ,

I
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ВЫсТУПЛЕНИЕ А. А. Г’РОМЫ 0

на специальной сессии Генеральной Ассамблеи ИОН по разоружению

Прибытие А. А. Громыко в Ванштот

НЬЮ-ЙОРК, 25 мая. 
(ТАСС). Сегодня на пленар
ном заседании специальной 
сессии Генеральной Ассам
блеи ООН по разоружению 
выступил с речью член По
литбюро ЦК КПСС, министр 
иностранных дел СССР А. А. 
Громыко.

В международной поли
тике’, сказал он, нет сейчас 
проблемы более важной и 
актуальной, чем та, которая 
собрала в этом зале предста
вителей 149 государств мира. 
Остановить гонку вооруже
ний, добиться реального 
разоружения — такая зада
ча выдвинута всем ходом 
развития мировых дел. Ее 
решение затрагивает судьбу 
каждого человека на земле.

Проблема разоружения по 
праву находится в фокусе 
внимания Организации Объ
единенных Наций. Ведь вы
полнять глазное уставное 
требование ООН — «изба
вить грядущие поколения от 
бедствий войны» — прежде 
всего означает, особенно в 
нынешних условиях, стре
миться к обузданию гонки 
вооружений. Да й сам созыв 
специальной сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН 
свидетельствует об этом.

Неуклонно следуя своему 
принципиальному курсу в 
вопросах . разоружения, Со-, 
ветркий Союз пришел на ны
нешнюю сессию с твердым 
намерением .содействовать ее 
успеху. Она оправдает ожи
дания, которые связывают 
с ней миролюбивые народы 
и государства) если поможет 
приблизить прекращение 
гонки вооружений, прибли
зить разоружение. Суть 
всей проблемы, по нашему 
глубокому убеждению, — 
переход от благих пожела
ний и, пусть полезных, но 
мало обязывающих, рас
плывчатых в практическом 
отношении рекомендаций к 
конкретным, подчеркиваю, 
именно конкретным шагам 
на этом магистральном на
правлении мировой полити
ки — к прочному миру.

В дни празднования 
60-летнего юбилея Великой 
Октябрьской социалистиче
ской революции Леонид 
Ильич Брежнев, выражая 
суть нынешней мировой об
становки, сказал: «Между
народные отношения нахо
дятся сейчас как бы на пе
рекрестке путей, ведущих 
либо к росту доверия и со

трудничества, либо к росту 
взаимных страхов, подозре
ний, накапливания оружия,
— путей, ведущих в конеч
ном счете либо к прочному 
миру, либо в лучшем слу
чае к балансированию на 
грани войны. Разрядка дает 
возможность избрать путь 
мира. Упустить эту возмож
ность было бы преступле
нием. И самая важная, са
мая неотложная задача 
сейчас — это прекратить 
захлестнувшую мир гонку 
вооружений».

В те же дни, продолжал 
А. А. Громыко, когда в 
Нью-Йорке будет продол
жать работать Фпецсессия 
ООН по разоружению, непо
далеку отсюда соберется 
другая сессия •— совета 
НАТО. На ней будет пред
ставлен ряд государств, от 
имени которых здесь произ
носятся речи в пользу разо
ружение А какие вопросы 
на повестке дня сессии 
НАТО? Из этого не делается 
секрета —- дальнейшее на
ращивание военных приго
товлений с перспективой на 
80-е годы.

Так и хочется спросить, 
что планируют, что закла
дывают эти государства в 
с б о ю  политику — продол
жение гонки вооружений 
или возможность разоруже
ния.

Вот и получается, что не
которые правительства про
являют непоследователь
ность, уступают давлению 
кругов, связавших свою, 
судьбу с военным производ
ством и с баснословными 
прибылями, которые они 
загребают от производства 
оружия.

А чтобы одурманить умы 
людей, подстегнуть гонку 
вооружений, сознательно 
создают мифы или, на ху
дой конец, муссирую.т ста
рые, вроде «советской воен
ной угрозы».

Каждый непредвзятый 
человек знает: когда совет
ский народ воевал, он был 
вынужден давать отпор аг
рессорам, войны Советскому. 
Союзу были навязаны. 
Сам он никогда войны не 
развязывал и не развяжет.

Здесь, с этой трибуны, ут
верждалось, с каким-то осо
бым подтекстом, что совет
ские ракеты, именуемые на 
Западе «СС-20», сориенти
рованы не в одном задан

ном направлении, а могут 
поворачиваться во все 
стороны . света. Одним сло
вом, этот довод притянут 
для того, чтобы запутать 
вопрос ссылками на ту же 
выдуманную «советскую уг
розу». А что же американ
ские ракетно-ядерные сред
ства не могут разве повора
чиваться, и ясно, в каком 
прежде всего направлении, 
не говоря уже о том, поче
му они вообще находятся в 
Европе?

Многие тут, наверно,' за-т 
метили, что представители 
некоторых стран вообще с 
трудом выговаривают здесь 
слово «разоружение»-. Зато 
с охотой они говорят о кон
троле. Над чем? Над воору
жениями, прямо так и го
ворят: над вооружениями.
Но ведь можно еще в пять 
раз увеличить объем воору
жений в мНре по сравнению 
е нынешним уровнем даже 
под контролем. Но это ли 
путь к миру? Уместно на
помнить, что специальная 
сессия созвана не для под
стегивания гонки вооруже
ний, а для разоружения. 
Так что причины продол
жающейся ' гонки воорул?е- 
ний нам — и, думаю, не 
только нам — хорошо изве
стны.

Серьезным усилиям по 
ограничению вооружений, 
заявил далее А .  А .  Громы
ко, благоприятствует сло
жившийся политический 
климат в мире, который, 
при всех перепадах и ко
лебаниях, уже целый ряд 
лет характеризуется доми
нированием разрядки. Тако
го еще не было в истории 
взаимоотношений двух ми
ровых общественных си
стем. Создан определенный 
уровень международного до
верия, хотя, конечно, еще 
недостаточный. Мощный 
импульс всем этим процес
сам дают недавние пере
говоры ' Леонида Ильича 
Брежнева с руководителями 
ФРГ.

Необходимо на все сто 
процентов использовать сло
жившиеся благоприятные 
условия. Разрядка полити
ческая должна слиться с 
военной. Без этого рискует 
быт£> отброшенным назад то 
позитивное в международ
ных отношениях, что завое
вано многолетними упорны
ми усилиями многих наро
дов и государств.. Если при

знавать, цто политике раз
рядки нет разумной альтер
нативы, а это именно так, 
то столь лее верно, что нет 
разумной альтернативы

' разоружению.
От лица Советского Союза 

делегация СССР может ска
зать с. полной определен
ностью: если другие госу
дарства будут готовы к 
разоружению, за нами дело 
не станет. Мы не преследу
ем цели добиться военного 
превосходства. Нет ни од
ной задачи, которую наша 
страна намеревалась бы ре
шить военным путем. . И 
безопасность своего государ
ства, и международный мир 
в целом мы видим через 
обуздание гонки вооруже
ний, через соглашения о 
разоружении, соглашения 
честные, в равной степени 
учитывающие интересы
всех договаривающихся сто
рон.

Что же требуется сделать 
прежде всего?

Мы считаем, что настало 
время постазить вопрос о 
полном прекращении даль
нейшего количественного и 
качественного роста воору
жений ‘ и вооруженных сил 
государств, обладающих
крупным военным потенци
алом.

Говоря более конкретно и 
и учитывая, что военные 
арсеналы состоят из различ
ных компонентов вооруже
ний, Советский Союз пред
лагает осуществить следу
ющие меры:

— прекращение произ
водства ядерного оружия во 
всех его видах;

— прекращение производ
ства и запрещение всех 
других видов оружия мас
сового уничтожения;

• — прекращение создания
новых видов обычных 
вооружений большой разру
шительной силы;

— отказ от расширения 
армий и увеличения обыч
ных вооружений держав —

4 постоянных членов Совета 
Безопасности, а .также 
стран, связанных с ними 
военными соглашениями.

Тем самым соответству
ющими мерами, в корне ме
няющими нынешнюю
крайне тревожную картину, 
останавливающими вакха
налию вооружений, были бы 
охвачены всё компоненты 
существующих вооружений

и вооруженных сил. Осу
ществление таких мер не 

- нарушало бы соотношение 
сил, сложившееся сейчас 
между государствами. Ни
кто не оказался бы в про
игрыше. Выигрыш же для 
дела мира был бы огромен.

Стремясь перевести дело в 
практическую плоскость,
Советский Союз предлагает 
начать переговоры о прекра
щении производства ядер
ного оружия во всех его 
видах и постепенном сокра
щении его запасов, вплоть 
до полной их ликвидации.

Еще один крупный воп
рос, на который мы делаем 
упор в плане приостановки 
гонки ядерных вооружений, 
— предотвращение распро
странения ядерного оружия. 
Соответствующий договор 
сыграл и продолжает играть 
в этом отношении очень по
лезную роль. Но нужны 
дальнейшие усилия.

Есть еще один способ вос
препятствовать тому, про
должал А. А. Громыко, что
бы ядерное оружие распол
залось по земному шару 
территориально ограничить 
его размещение. Советский 
Союз выносит на обсужде
ние участников спецсессии 
вопрос о неразмещении 
ядерного оружия 'на терри
ториях государств, где его 
сейчас нет.

Что касается Советского 
Союза, то он готов принять 
на себя соответствующее 
обязательство. Мы призы
ваем к этому другие ядер- 
ные державы.

Специфика нынешнего мо
мента заключается в_ том, 
что гонка вооружений все 
более перемещается в ка
чественную плоскость. От
сюда особо насущная необ
ходимость не допустить соз
дания новых видов и новых 
систем оружия массового 
уничтожения.

Советский Союз, заявил 
далее А. А. Громыко, за 
полное запрещение ней
тронного оружия. И не по
тому, что мы не смогли бы 
дать достойный ответ на 
брошенный нам вызов. До
казательство тому — исто
рия сначала с атомным, а 
затем термоядерным ору
жием. Мы в принципе про
тив того, чтобы открывалось 
новое направление в гонке 
вооружений.

Пока не поздно, мы пред
лагаем договориться о вза

имном отказе от производ
ства ядерного нейтронного 
оружия. Вместе с другими 
социалистическими страна
ми Советский Союз внес в 
марте нынешнего года на 
рассмотрение Комитета по 
разоружению в Женеве про
ект соответствующей кон
венции. Мы ожидаем четко
го и недвусмысленного отве
та на это свое предложение.

Остановимся прежде всего 
на советско-американских 
переговорах об ограничении 
стратегических наступатель
ных вооружений.

Мы исходим из того, что 
обоюдными усилиями мож
но прийти к соглашению, 
учитывающему в одина
ковой степени интересы 
безопасности обеих сторон, 
служащему широким инте
ресам укрепления мира.

Пожалуй, есть основания 
рассчитывать на успешное 
завершение переговоров, о 
полном и всеобщем запре
щении испытаний ядерного 
оружия. Это такое направ
ление сдерживания гонки 
-вооружений, на котором з 
течение нескольких лет 
сконцентрированы усилия 
многих государств.

Советский Союз исходит 
из Toto, что предлагаемые 
шаги существенно необходи
мы для того, чтобы остано- 
вить гонку вооружений. Они 
могут действительно создать 
перелом в военной разрядке, 
в радикальном ослаблении 
угрозы войны.

Советский Союз, и не мы 
одни, выступает за проведе
ние и такого форума, кото
рый мог бы сразу принять 
решения эффективные,
действительно обязующие 
все государства — всемир
ной конференции по разору
жению. Успех спецсессии 
должен способствовать ее со
зыву. Из этого следует, что 
надо серьезно подумать о 
конкретных — и близких 
сроках проведения всемир
ной конференции.

Советский Союз, сказал в 
заключение А. А. Громыко, 
сделает все, что в его силах, 
чтобы решения специальной 
сессии Генассамблеи, приня
тый ею документ действи
тельно ориентировали госу
дарства в направлении ко
ренного решения пробле
мы разоружения — вплоть 
до всеобщего и полного, на 
ликвидацию материальной 
основы войны.

ВАШИНГТОН, 27 мая. 
(ТАСС). В  Вашингтон при
был вчера член Политбюро 
ЦК КПСС, министр иност
ранных дел СССР А. А. 
Громыко.

В соответствии с догово
ренностью он проведет пе
реговоры с президентом 
США Дж. Картером и госу
дарственным секретарем 
США С. Вэнсом по вопро
сам, представляющим вза
имный интерес.

Приветствуя А. А. Громы
ко на аэродроме, государст
венный секретарь С. Вэнс

выразил надежду, что пред
стоящие переговоры будут 
деловыми и конструктив
ными.

А. А. Громыко со своем
стороны сказал, что в ходе 
переговоров в Вашингтоне 
будет обсужден ряд вопро
сов, и прежде всего вопрос о 
соглашении по ограничению 
стратегических наступатель
ных вооружений. Мы уже 
начали рбсуждать эти воп
росы во время встречи в 
Нью-Йорке, но это было 
лишь начало, и переговоры 
будут продолжены.
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Вот он, наконец, прозвучал — долгожданный и все- 

таки неожиданный. Ребята так .торопили эту минуту.- 
Почему же сейчас в глазах слезы и комок в горле? 
Неужели оттого, что кончилось детство? И только перво
клашки беззаботно счастливы, особенно та, в руке кото
рой поет-заливается колокольчик.

20 тысяч раз (вычислил учитель физики) школьный 
звонок собирал их на уроки. Десятиклассницы Таня Ер- 
молицкая и Ира Макарова горячо благодарят учителей 
родной 37-й школы за науку, знания, за помощь в выбо
ре профессии. Каждый выпускник уверенно смотрит в 
будущее.

На торжественную линейку собрались педагоги, уча
щиеся, родители, шефы. Последние наказы перед экза
менами, последние напутствия дают учителя своим вос
питанникам. Самые лучшие цветы дарят в этот день 
десятиклассники учителям.

Звучит «Школьный вальс». Он растревожил не только 
ребят. Торжественные, взволнованные стояли в этом за
ле взрослые, чьи-то бывшие любимые ученики. Благо
дарная память вновь возвращала их к тем, кто был ря
дом в пору взросления, — к учителям. Сколько ни напи
ши сочинений о любимом учителе, они все равно до 
конца не расскажут, кем был для тебя этот человек в 
годы ученичества, кем останется на всю жизнь. Ибо 
понимать умом начинаешь это значительно позже. В 
десятом же просто воспринимаешь сердцем разлуку с 
ним и со школой как первую утрату. И все же это счаст
ливая минута! Словно распахнута дверь в будущее, и 
оно манит тебя: «Смелее, ну, что же ты, иди!». И ты 
делаешь первый шаг, полный надежд и лучших стрем
лений.

Вот и в 37-й школе этот день закончился радостно — 
ведь нет прекрасней возраста, в который вошли ее вос
питанники..

А  потом выпускники вместе с малышами сажали воз
ле школы молодые деревца. Пройдет время, и зашумит 
в парке аллея.

Навсегда останутся в памяти ребят чудесные школь
ные годы. В. КРОВЕЛЬЩИКОВ.
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ПОСЛЕДНИЙ ЗВОНОК
НА СНИМКАХ:
Д  Т О Р Ж Е С Т В Е Н Н А Я  

ЛИНЕЙКА, ПОСВЯЩЕН
НАЯ ОКОНЧАНИЮ УЧЕБ
НОГО ГОДА -В СРЕДНЕЙ 
ШКОЛЕ №' 37 г. ТОМСКА

Д  ДЛЯ ВЫПУСКНИКОВ 
ЗВУЧИТ ПОСЛЕДНИЙ ЗВО
НОК — ПЕРВОКЛАССНИ
ЦА ТАНЯ ЗАХАРЕНКО И. 
ДЕСЯТИКЛАССНИК ВАЛЕ
РИЙ ТРОФИМОВ СОВЕР
ШАЮТ ПРОЩАЛЬНЫЙ 
КРУГ

Д  ТАК БЫЛА ЗАЛОЖЕ
НА АЛЛЕЯ ВЫПУСКНИ
КОВ

Фото автора.
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исполнилось музею средней 
школы № 2 Томска. Создан
ный по инициативе ребят 
музей стал центром работы 
по сбору материалов об ис
тории школы, ее выпускни
ках. Документы, фотогра
фии и другие экспонаты 
рассказывают о выпускни
ках 20-х годов, о военном 
времени, когда в здании 

, школы был расположен гос
питаль, о судьбах окончив
ших это учебное заведение.

В. КАУН.

По следам наших 
в ы с т у п . л е  п и  й

« Д О Р О Г А  

И Л  И 
А В Т О Д Р О М ? »

Так назывался острый 
сигнал, опубликованный на
шей газетой 6 апреля. В 
нем автор, водитель автоко
лонны № 1975 Н. Краснов, 
критиковал руководителей 
Ленинского района за пло
хое состояние проезжей ча
сти улицы Б. Подгорная. Ре
дакции отвечает Б. Возне
сенский, председатель рай
исполкома: «В настоящее
время дорога по ул. Б. Под
горной прогрейдирована. Ус
тановлен постоянный кон
троль за состоянием проез
жей части. Решается вопрос 
об асфальтировании улицы 
в ближайшие два года». '

« У В Я Д Ш А Я
С Л А В А »

28 марта 1978 года в об
ластной газете опубликована 
корреспонденция, в которой 
правильно критиковались 
недостатки в работе началь
ника Калтайского лесопунк
та В. С. Хворова и укруп
ненной бригады Н. И. Гор
бунова.

Руководством комбината 
приняты меры, оказана 
организационная помощь 
бригаде. Работа лесопункта 
улучшилась.

В. ПРОПАСТИЛОВ, 
заместитель директора 
Томскою ЛИК но лесо

заготовкам.
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В о п р ек и  тр еб о ван и я м  н а р о д о в
ВАШИНГТОН, 26 мая. Се

натская комиссия по делам 
вооруженных сил одобрила 
законопроект, дающий пре
зиденту США полномочия 
на производство нейтронного 
оружия. Средства на эти 
цели содержатся в утверж

денном комиссией законо
проекте об ассигнованиях 
на 1979 финансовый год в 
размере 3 млрд. долларов 
на усовершенствование всех 
типоз ядерного оружия. Ра
нее законопроект о полно
мочиях был одобрен пала
той представителей.

О п а с н ы й  о ч а г  
н ап ряж ен н ости

Вторгшиеся в Заир ин
тервенты стран НАТО наме
реваются надолго закрепить
ся в этой африканской 
стране. По сообщениям за
падной печати, француз
ские парашютисты расши
ряют районы оккупации. 
Карательные операции про
водятся уже в 100 километ
рах к западу от города Кол- 
вези. Французские десантни
ки захватили администра
тивный центр провинции 
Шаба, город Лубумбаши. В 
этой связи парижская газета 
«Матэн» справедливо спра
шивает: «Не собираются ли 

. теперь легионеры навсегда 
обосноваться в Заире?».

О планах продолжения 
оккупации Заира объявил и 
премьер-министр Бельгии 
Л. Тиндеманс. В  интервью 
по телевидению он заявил, 
что бельгийские парашюти
сты будут оставаться в про
винции Шаба, хотя в пер
вые дни интервенции офи
циальный Брюссель утверж
дал, что их миссия ограни
чена «спасением» европей
цев.

Оккупанты держат мест
ное население в повинове
нии методами террора и 
массовых репрессий. В сто
километровой полосе вдоль 
границ Замбии и Анголы 
отдай приказ стрелять «по 
всему, что движется». Мир
ные жители оттуда насиль
но изгоняются. Английская 
газета «Файнэншл тайме» 
отмечает, что «в ходе втор
жения в провинцию Шаба 
стало ясно, что большинство 
местного населения настрое
ны против нынешнего режи
ма».

Наряду с расширением ок
купации в столицах стран 
Североатлантического блока 
вынашиваются планы соз
дания так называемых меж
африканских сил, которые 
признаны замаскировать 
фактическую оккупацию 
Заира войсками НАТО. Вме
сте с тем , им отводятся и 
жандармские функции. В 
числе возможных участни
ков таких карательных сил 
зарубежные газеты называ
ют, з  частности, войска бе
рега Слоновой кости, Ма
рокко, Габона, Сенегала. Од
нако, как подчеркивает га
зета «Юманите», эти силы 
будут находиться под управ
лением и командованием 
французов. И поэтому вряд 
ли из Заира будут выведены 
французские легионеры... 
Решение о вмешательстве 
этих сил будет приниматься 
в Париже».

Сообщается, что в качест
ве первых контингентов 
«межафриканских сил» в 
Заир прибыли подразделе
ния марокканских войск, ко

торые уже принимают уча
стие в «усмирении» жите
лей города Колвези. Как 
известно, марокканские
войска активно участвовали 
в подавлении антиправи
тельственных выступлений 
в Заире весной прошлого 
года.

Каирская печать сооб
щает о поездке в Заир 
«высшего египетского офи
цера», который «изучает на 
месте характер обстановки». 
Ранее арабские газеты пи
сали об участии египетских 
летчиков в бомбардировках 
отрядов повстанцев в про
винции Шаба,

Совершенно очевидно, что 
создаваемые карательные 
силы будут вооружаться и 
полностью контролировать
ся странами НАТО, которые 
будут использовать их по 
своему усмотрению. Речь 
идет, таким образом, об осу
ществлении давнего замыс
ла империалистов: руками
одних .-африканцев душить 
других африканцев. Танза
нийская газета «Дейли 
ньюс» пишет в связи _ с 
этим, что империалисты бу
дут использовать эти силы, 
чтобы попытаться сохра
нить с в о е  господство в ряде 
районов Африки. ^

На фоне справедливой по
зиции многих государств, 
расценивающих действия 
стран НАТО как прямую 
агрессию, в результате кото
рой льется кровь невинных 
людей, смехотворно и урод- 
ствующе выглядит позиция 
китайской газеты «Жэнь- 
минь жибао». Она выступи
ла с грубой клеветой в ад
рес Советского Союза и 
других социалистических 
стран, обвиняя их в «агрес
сии в Африке» и призывая; 
Запад «противостоять совет
ско-кубинской экспансии». .■

Югославская газета «По
литика» перепечатала гнус
ную заметку китайского 
агентства Синьхуа, в кото
рой утверждается, что «со
ветско-кубинские наемники 
чинили злодеяния, убийства 
и грабежи в Колвези».

Совершенно очевидно, что, 
распространяя эту фальшив
ку о советской политике в 
отношении Заира, руковод
ство Пекина пытается при
крыть свое сотрудничество 
с государствами НАТО, осу
ществляющими интервен
цию в Заире. Именно ин
тервенты НАТО, как об 
этом свидетельствует миро
вая печать, совершают зло
деяния против населения 
Заира.

Вызывает удивление, что 
подобные злостные измыш
ления китайского агентства 
Синьхуа перепечатывает 
югославская газета.

(ТАСС, 26 мая).

« Ю М А Н И Т Е »  

О  П О Е З Д К Е  

Б Ж Е З И Н С К О Г О

ПАРИЖ, 26 мая. Газета 
«Юманите», комментируя 
поездку по странам Азии 
помощника 'президента 
США по национальной без
опасности 3. Бжезинского, 
отмечает: Бжезинский не 
скрывал, что он- едет в Пе
кин для того, чтобы зару
читься поддержкой цротив 
Советского Союза. После де
сяти часов переговоров с 
китайскими руководителями 
Хуа Го-фэном, Дэн Сяо-пи- 
ном и Хуаном Хуа советник 
Белого дома назвал эти пе
реговоры «важными и кон
структивными», а «Китай 
полезным для Соединенных 
Штатов».

| Бжезинский, отмечает да- 
I  лее «Юманите», ездил туда 
1 для того, чтобы подчеркнуть 

| Пекину, что США счи-
£ш&3 /втшзшшявтя ыяшиялшкгяатву

тают себя азиатской держа
вой, имея в виду многочис
ленные американские воен
ные базы, в частности в Ти
хом океане.

Бжезинский, продолжает 
«Юманите», как мы видим, 
идет напрямик. Его слова 
подкрепляются делами, ибо 
Соединенные Штаты, серьёз
но укрепив свою военную 
базу Диего-Гарсия в Индий
ском океане, добились от 
Сингапура разрешения на 
то, чтобы их разведыватель
ные самолеты пользовались 
аэродромами этой страны. 
Они также добиваются от 
Филиппин продления срока 
существования своих баз в 
этой стране.

Касаясь поездки Бжезин
ского в Сеул, «Юманите» 
подчеркивает, что одна ' из 
целей этой миссии — под
твердить, что Соединенные 
Штаты, вопреки обещаниям, 
данным Картером во время 
избирательной кампании, не 
выведут свои войска из Юж
ной Кореи. Такая политика, 
заявляет «Юманите», может 
лишь усилить напряжен
ность в этом районе.

. _
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Краснознаменный Северо- 
Западный пограничный ок
руг. Высокими результатами 
в службе и учебе встречают 
60-летний юбилей погранич
ных войск воины заставы 
имени Андрея Ивановича 
Коробицына. 50 лет назад он 
геройски погиб при защите 
государственной границы 
СССР вблизи города Лени
на, и ето имя присвоено од

ной из застав пограничного 
округа.

С тех пор девизом погра
ничников именной заставы 
стало служить Родине, как 
служил ей А. И. Коробицын.

Воины в четвертый раз 
завоевали звание отличного 
подразделения. 50 процентов 
личного состава подразделе
ния — отличники боевой 
и политической подготовки.

НА СНИМКЕ: в гостях у 
воинов именной заставы ве
теран пограничных войск 
старший лейтенант в отстав
ке В. Ф. Денисенко. В годы 
Великой Отечественной вой
ны Владимир Федорович 
воевал с фашистскими за
хватчиками на Карельском 
перешейке, восстанавливал 
священные рубежи нашей 
Родины.

(Фотохроника ТАСС).

С Т Ш О Н Ы  ВО ДВОРЕ
К А К  П О Д Г О Т О В Л Е Н Ы  

Л Е Т Н И Е  ’С П О Р Т И В Н Ы Е
Вы проснулись ярким сол

нечным утром. Выглянули в 
окно. Во дворе на спортив
ной площадке ваши жизне
радостные соседи делают за
рядку. Солнце, свежий воз
дух, легкий ветерок... И вам 
немедленно захотелось при
соединиться. Тем более что 
вечером после работы на 
дворовом стадионе — волей
больный турнир между 
командами подъездов.

К сожалению, это только 
фантазия. На многих летних 
спортивных площадках
Томска ни в волейбол поиг
рать, ни зарядку сделать 
нельзя. Для чего стоят эти 
сооружения — непонятно. 
Не украшают они и дома, 
рядом с которыми располо
жены. Чаще всего в землю 
просто врыты столбы, меж
ду ними настелены доски, 
местами прогнившие, сло
манные. Обнаружить, кому 
принадлежат такие площад
ки, трудно. Никаких выве
сок на них нет. Комх хочет
ся признаться в собственной 
бесхозяйственности?

В  последние дни более 
приличный вид приобрели 
спортивные площадки поли
технического института. За
латаны дыры в деревянном 
покрытии. Но на этом все и 
кончилось. Остались неот- 
ремонТированными и непо- 
крашенными баскетбольные 
щиты, нет разметки. Не об
наружили мы и плана со
ревнований. Впрочем, вряд 
ли они здесь проводятся.

В  центре площадки, рас
положенной рядом с кафе 
«Минутка», лежат сломан
ные ворота. От одного стол
ба к другому протянута ве
ревка. Жители соседних до
мов сушат на ней белье.

В  безобразном состоянии 
содержат политехники свой 
стадион. Даже для занятий 
по физкультуре он мало 
пригоден. Обычно в институ
те ссылаются на то, что 
строители не дают возмож

ности навести на стадионе 
порядок. Действительно, 
часть стадиона перекопана, 
захвачены дорожки й 
футбольное поле. Но все не
обходимое для сдачи норм 
ГТО по летним видам спор
та, для занятий по учебной 
программе при жёлании 
здесь можно иметь. Ведь 
речь идет не о капиталь
ных, а об элементарных 
спортивных сооружениях.

ТИАСУР имеет летние 
площадки рядом с учебным 
корпусом, недалеко от Ла
герного сада. Казалось бы, 
условия самые благоприят
ные. К сожалению, картина 
та же, что и у политехни
ков. Беговая дорожка в рыт
винах, на игровые площад
ки давно не ступала нога 
человека. Они поросли ку
старниками, срёди которых 
высятся покосившиеся стол
бы.

Есть у вуза и открытая 
волейбольная площадка. На
ходится она рядом с девя
тиэтажным общежитием.. Но 
никто на нее не заглядыва
ет. Перед входом на пло
щадку скопилась большая 
груда мусора, металлолома.

Такое впечатление, что 
два института — ТПИ и 
ТИАСУР — вступили в со
ревнование, чьи же летние 
спортсооружения будут ху
же. Есть у них и достойный' 
соперник — медицинский 
институт. Сильную конку
ренцию он может составить. 
У мединститута комбини
рованная площадка для иг
ры в волейбол и баскетбол 
расположена между двумя 
вузовскими общежитиями. 
Но ̂ студенты проходят мимо. 
Делать там нечего. Площад
ка не покрашена, нет на ней 
сеток, никакой агитации.

Еще недавно в районе 
психиатрической больницы 
были хорошие спортсоору
жения. Они никогда не пу
стовали летом. Приходили 
сюда и взрослые, и дети, ча-

К  С Е З О Н У  

П Л О Щ А Д К И
сто проводились соревнова
ния. Теперь все изменилось. 
Рядом проложена теплотрас
са. Строители ушли, а горы 
мусора, земли так и оста
лись на площадке.

Примеров нехозяйского от
ношения к летним спорт- 
соору-жениям можно приве
сти еще немало. В плохом 
состоянии .спортплощадки, 
принадлежащие мясокомби
нату, спичфабрике, каран
дашной и текстильной фаб
рикам, объединению Сибка- 
бель, спортколлектизу
«Кедр». Хуже, чем в прош
лом году, выглядят летние 
сооружения подшипникового 

-завода.
Совсем другое впечатление 

складывается при посеще
нии площадок электротех
нического завода и завода 
«Сибэлектромотор».

Прекрасно смотрится
спортивный городок элек
тротехников. К началу се
зона он был полностью от
ремонтирован. Всегда чи
стый, уютный, украшенный 
лозунгами, он, как митинг, 
притягивает к себе жителей 
заводского микрорайона. 
Особенно много здесь ребя
тишек. Городок стал цент
ром спортивно-массовой оз
доровительной работы.

С утра до вечера на пло
щадках «Сибэлектромотора» 
не смолкают голоса. Здесь 
занимаются секции подрост
ков, приходят сюда рабочие 
и служащие завода, жители 
микрорайона. А соревнова
ния собирают сотни болель
щиков.

Летние спортивные соору
жения способствуют рацио
нальному ’ использованию 
свободного времени, при
влекают к занятиям физ
культурой и спортом тысячи 
жителей микрорайонов, де
тей и подростков. Вот поэто
му каждый дворовый ста
дион должен быть в образ
цовом порядке.

А. ПОГОДАЕВ.

ЛЕНИНГРАДЦЫ — 
ГОСТИ
СТРЕЖЕВОГО

Эта дружба продолжается 
уоке несколько лет. Она нача
лась ' с того дня, когда акте
ры Ленинградского драмати
ческое^ театра им. В. Ф. Ко- 
миссаржевской впервые по
бывали в Стрежевом. Новая, 
третья по счету, встреча с 
театром приятна для стрежев- 
чан. Она тепло приняли пос
ланцев с берегов Невы.

Молодые актеры во главе с 
режиссером В. А. Явичем при
везли с собой спектакль по 
пьесе А. Володина «Пять ве
черов». При переполненном за
ле в ДК «Нефтяник» состоя
лось первое его представление. 
Перед началом спектакля гос
тей приветствовал секретарь 
Стрежевского горкома КПСС 
Е. В. Дмитриев. Новая сцени
ческая работа по достоинству 
оценена стрежевчанами. Кол
лектив театра покажет также 
концертную программу. Арти
сты уже встретились с комсо
мольским активом города, по
бывали на буровых, на НПС 
«Александровское», выступили 
на вахтовом поселке Ваха. 
Всюду их ждал радушный 
прием.

К. ЮРКОВ.
ПРАЗДНИК
ИЗЯЩЕСТВА

Десятый конкурс бальных 
танцев прошел во Дворце зре
лищ и спорта. Известные в 
Т Омске ансамбли «Экситон», 
«Ваталинка», «Молодость» ис
полнили обширную программу 
конкурса. Около 20 танцев 
самых различных жанров 
смогли посмотреть зрители, 
собравшиеся на этот празд
ник. Лучшие танцевальные 
пары получив почетные гра
моты за мастерство, за эле
гантность и за красивые костю
мы.

Г. КЕЛЬДЮШЕВА.
СОРЕВНУЮТСЯ
КИНОЛЮБИТЕЛИ

Готовится смотр любитель
ских киностудий. области. Он 
посвящается 60-летию комсо
мола и пройдет в Томске в 
октябре. Состоялось заседание 
специального совета, которое 
определило условия конкурса. 
Победители будут определять
ся по жанрам: видовой фильм, 
игровой фильм‘ и семейный 
фильм. Решено специальными 
призами отметить оператор
ское мастерство, оригиналь
ность режиссуры, лучший 
дикторский текст, звуковое 
оформление и другие творче
ские удачи.

И. ГУРИНОВИЧ.

ВЫРЕЖЬ И СОХРАНИ:

ЛЕТНИЕ ПОЕЗДА
У в а ж а е м а я  р е д а к ц и я ,  в  п е р и о д  л е т а  б о л ь ш и е  п о т о к и  п а с с а 

ж и р о в  о т п р а в л я ю т с я  с о  с т а н ц и и  ^ о м с к - 1  в  о т п у с к а ,  н а  м и ч у 

р и н с к и е  у ч а с т к и ,  в  л е с  н а  о т д ы х .  У б е д и т е л ь н о  п р о с и м  р а с 

с к а з а т ь ,  к а к и е  ж е л е з н о д о р о ж н ы е  м а р ш р у т ы  и  в  к а к о е  в р е м я  
к  у с л у г а м  т о м и ч е й .

Н .  К О Л Е С Н И К О В А .
г .  Т о м с к .

На эти вопросы мы попро
сили ответить начальника 
вокзала станции Томск-1 
А. Р. Серову:

— По сравнению с зимой 
летнее расписание движения 
поездов значительно более 
насыщено. Прежде всего 
фирменный поезд «Томич», 
следующий до Москвы, от
правляется в столицу по 
четным числа.м в 18 час. 15 
мин. Хочу сразу обратить 
внимание, что время везде 
московское. Прибывает
поезд в Москву в 11 час. 15 
мин., в Томск он возвра
щается также по четным 
числам в 6 час. 37 мин. 
Ежедневный поезд до Моск
вы № 171 отправляется в 
14 час. 59 мин. и прибывает 
в столицу в 16 ч4с. 04 мин. 
В  Томск он возвращается в 
1 час 05 мин.

Сейчас поезд № 167 до 
Андижана ходит по нечет

ным числам, отправляясь в 
16 час. 32 мин. С 20 июня он ' 
будет отправляться еже
дневно из Томска в 3 час. 
39 мин., прибывает к нам 
под № 168 в 3 час. 35 мин.

Поезд Томск—Бийск № 601 
отправляется ежедневно из 
Томска в 13 час. 05 мин. К 
нам он возвращается 602-м 
в 10 час. 18 мин.

Обычно очень много во
просов по маршрутам мест
ного значения. Сообщаем, 
что поезд 613 Белый Яр — 
Томск — Мариинск отправ
ляется в 13 час. 32 мин., а в 
сторону Белого Яра под 
№ 614—в 3 часа 27 мин. На 
летний период пущены три 
дополнительные электрички 
для удобств мичуринцев. 
Электропоезд 63-31 отправ
ляется ежедневно до Тайги 
в 5 час. 09 мйн. Но надо 
знать, что в субботу и вос
кресенье в это время элек

тричка идет лишь до Басан- 
дайки, а уже вторым рей
сом—в 7 час. 35 мин. — до 
Тайги. Электропоезд 63-33 
идет до Тайги ежедневно в 
14 час. 22 мин. По этому же 
маршруту следует еще од
на электричка 63-35 в 19 час. 
44 мин. В субботу и вос
кресенье до Тайги также 
есть дополнительный мар
шрут электрички 64-07 в 
17 час. 05 мин.

Очень часто нас спраши
вают, когда прибывают элек
тропоезда в Томск. Сооб
щаем, что электричка 63-30 
прибывает в  4 час. 15 мин.,
63- 32 — в 13 час. 30 мин.,
64- 34 — в 18 час. 40 мин., 
64-04 — в 7 час. 20 мин. и 
64-06 — в 15 час. 51 мин.

В субботние и воскресные 
дни со станции Томск-И в 
сторону Итатки специально 
для мичуринцев в 5 час. 10 
мин. отправляется поезд 
№ 634. В Томск он возвра
щается в 16 час. 44 мин.

Можно приобрести билеты 
за двадцать суток до отъезда 
с прямой плацкартой в го
родских кассах на поезда, 
проходящие через Тайгу, 
Новосибирск и Москву. Ко
му необходимо, могут 
купить билеты в оба конца. 
За десять дней производит
ся предварительная продажа 
билетов по всем направле
ниям.

Н А  С Т А Р Т А Х  

К Р О С С А

Успешно провели физ
культурники СК «Янтарь» 
массовые весенние легкоат
летические кроссы среди 
коллективов промышленных 
предприятий. Лучшие спорт
смены получили право вы
ступить в финале комсо
мольско-профсоюзного крос
са, посвященного 60-летию 
Ленинского комсомола и 
входящего в годовую спар
такиаду спортклуба.

На стартах собрались бо
лее трехсот спортсменов, 
большая армия болельщи
ков. Открытие кросса про
шло торжественно.

Выстрел стартового писто
лета — и на дистанцию 
500 м уходят девушки. Дол
гое время результат 1 мин. 
28,8 сек., показанный Та
тьяной Ватагиной, был ори-‘ 
ентиром для всех участниц. 
Но в последнем забеге ма
стер спорта Любовь Кудря
шова улучшила время на 
2 сек и стала чемпионкой 
спортклуба. Третье место у 
Аллы Владыкиной.

Наибольшее количество 
участников — 200 человек 
— вышло на старт дистан
ции 1.000 м у мужчин. Здесь 
борьба развернулась между 
тремя кандидатами в маете-

*
ра спорта Михаилом Пост
новым, Юрием Разгоняевым 
и Владимиром Нестеровым. 
Со временем 2 мин. 39,4 сек. 
победил член сборной коман
ды Центрального совета и 
области М. Постнов, на вто
ром месте — Ю. Разгоняев, 
на третьем — В. Нестеров.

Самым захватывающим и 
самым интересным был бег 
на 3 км. С первых же се
кунд в лидеры вышел член 
сборной команды РСФСР и 
области кандидат в мастера 
спорта Василий Клещеногов. 
Его время на финише — 
8 мин. 37,8 сек. На втором 
месте кандидат в мастера 
спорта Александр Кузнецов. 
Третьим линию финиша пе
ресек кандидат в мастера 
спорта Николай Копченкин.

Многие спортсмены впер
вые выполнили разрядные 
нормы и нормативы ГТО. 
Соревнования финала Ком
сомольске -  профсоюз н о г о 
кросса прошли на достаточ
но высоком уровне, чему в 
немалой степени способство
вала хорошая работа судей
ской коллегии, возглавляе
мой Э. Степанком. По ито
гам соревнования сформи
рована сборная команда 
кроссменов «Янтаря», кото
рая примет участие в фина
ле областного кросса.

В. ШЕШУКОВ,
судья республиканской 

категории.

В О  В Т О Р О М  

Э Ш Е Л О Н Е
Федерация футбола СССР 

сообщает результаты матчей 
второй лиги (шестая зона), 
которые состоялись 23 мая:

«Динамо» — «Звезда» — 
2:1, «Чкаловец» — «Энер
гия» —- 1:0, «Амур» (Б) —
— «Иртыш» — 2:3, «Локомо
тив» — «Целинник» — 2:0, 
«Спартак» — «Горняк» — 
0:0, «Торпедо» (Р) — «Шах
тер» — 0:0, «Восток» — «Бу
лат» — 1:0, «Луч» — СКА 
(Хабаровск) ■— 0:1, «Автомо
билист» — «Амур» (К) — 
2:1. (ТАСС).

К У Б О К  С Т Э Н Л И .  
СНОВА В МОНРЕАЛЕ

НЬЮ-ЙОРК. (ТАСС). Ро
зыгрыш Кубка Станли 1978 
года завершился победой 
многократного обладателя 
этого самого престижного 
приза профессионального 
хоккея, знаменитого канад
ского клуба «Монреаль ка- 
н ад и е н е П я т ы й  и  шестой 
матчи финальной серии 
монреальцы выиграли у 
«Бостон брюинс» дома и в 
гостях с одинаковым счетом
— 4:1. В финале хоккеисты 
Монреаля одержали четыре 
победы и потерпели два по
ражения.

о
f f e i
I f f ! И В

В О С К Р Е С Е Н Ь Е ,  2 8  м а я  

Д Е Н Ь  Х И М И К А  

М О С К В А

10.00. «Время». 11.00. «Бу
дильник». 11.30. «Служу Совет
скому Союзу!». 12.30. «В гос
тях у сказки». «Большой и ма
ленький Клаус». 14.00. «Сель
ский час». 15.00. «Музыкаль
ный киоск». 15.30. «Театраль
ный спектакль». А. М. Горький
— «Достигаев и другие».
Фильм-спектакль Государствен
ного академического Малого 
театра Союза ССР. 18.00. «Меж
дународная программа».
18.30. «Сегодня — День* хими
ка». Выступление министра 
нефтеперерабатывающей и 
нефтехимической промышлен
ности СССР В. С. Федорова.
18.45. «По вашим письмам». 
Музыкальная программа к 
Дню химика. 19.30. Новости.
19.45. Мультфильм. 20.no. 
«Клуб кннопутешсствий». Ве
дущий Ю. А. Сенкевич. 21.00. 
«К 60-летию Ленинского комсо
мола». «Семеро смелых». Худо
жественный фильм. 22.30. 
«Время». 23.00. «К 200-летию 
миланского театра «Ла Скала». 
Ведущая — О. ДобрЪхЪтова. 
00.45. Новости.
. П О Н Е Д Е Л Ь Н И К ,  2 9  м а я  

П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  
М О С К В А

10.00. «Время». 10.55. «Фильм
— детям». «Внимание — чере
паха!». 12.20. «Адреса моло
дых».

С 13.20 до 16.30 — перерыв.
16.30. «К 50-летию образова

ния Союза Обществ Красного 
Креста и Красного Полуме
сяца СССР». Программа доку
ментальных фильмов. 17.15. 
«Артековец всегда». Телеочерк.
17.45. Концерт оркестра народ
ных инструментов * Дворца 
культуры «Победа» г. Горького.

Т О М С К
18.15. Новости. 18.25. «Сель

ская новь».
М О С К В А

18.45. «Олимпиада-80». 19.30. 
Новости. 19.45. «Год третий — 
год ударный». «Уроки Макеев
ки». Ведущий — политический 
обозреватель В. П. Бекетов. 
20.25. «Встреча с оперой». Дзк. 
Пуччини — «Тоска». Спек
такль Бухарестского театра 
оперы и балета. 22.30. «Вре
мя». 23.00. «Рассказы о теат
ре». Ведущий — Н. А. Абал-* 
кин. 00.30. Новости.

В Т О Р А Я  П Р О Г Р А М М А  
М О С К В А

19.30. Новости.
Т О М С К

19.45. «Главком хлеба». До
кументальный фильм. 20.05. 
«Пьянству — «нет!». Фильм
«Трудный путь» комментирует 
заведующий наркологическим 
отделением областной психиат
рической больницы А. П. Агар
ков. 20.35. Новости. 20.45 —
22.30. «На соискание Государ
ственной премии СССР
1978 г.». «Восхождение». Худо
жественный фильм. («Мос
фильм», 1976 г.).

р а д и о
П О Н Е Д Е Л Ь Н И К ,  2 9  м а я

7.34. Новые книги. 7.42. «С 
любовью к природе». 9.00. 
Радио — сельским слушате
лям. «Идет смотр-конкурс 
ферм». «Внимание качеству 
молока». Александровский
район. «Готовим . достойную 
смену». Работа со школьни
ками на Туганской птице
фабрике. 19.00. Последние из
вестия. 19.11. Радиовечер для 
лесозаготовителей. «Третьему 
году пятилетки — высокую 
эффективность труда». Репор
таж из Белоярского ЛПК. 
«Сгтлав-78».

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.
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1 Д В О Р Е Ц  З Р Е Л И Щ  И С П О Р Т А  * §
30 мая 6 июня

Тринадцатый областной фестиваль культуры и искусства «Северное сияние» |

К О Н Ц Е  Р Т Ы  |
Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н О Г О  А К А Д Е М И Ч Е С К О Г О  А Н С А М Б Л Я  Н А Р О Д Н О Г О  Т А Н Ц А  С О Ю ЗА  С С Р  |

Ё I

Руководитель — народный артист СССР, лауреат Ленинской и Государственных премий, 
Герой Социалистического Труда Игорь МОИСЕЕВ.

Принимаются коллективные заявки по тел. № 4-81-35.

Что где 
случилось ЦВЕТОЧНЫЕ ВОРЫ

Пишу в газету не только 
от себя и других работников 
милиции, дружинников, но 
и по просьбе многих томи
чей, бывших свидетелей 
случившегося.

Все, кто знает сквер возле 
старого театра, заметили, 
как он расцвел за один день 
ранней весны. Нет, не при
рода подарила сибирякам 
такую красоту. Работники 
РСУ зеленого хозяйства вы
садили среди газонов, кото
рые только начинали еще 
зеленеть, алые цветущие 
тюльпаны. Берегли, ухажи
вали, закрывали пленкой от 
заморозков. И как же бла
годарны им томичи, кото
рые," идя привычной доро
гой, вдруг увидели ост
ровки замечательных цве
тов посреди нежной зе
лени! Сам слышал, как ма
маша вразумляла малыша, 
потянувшегося к красивому 
цветку: «Нельзя, сынок. Это 
цветы общие — для всех 
людей сразу. Потому здесь 
и растут...». Слышал слова 
восхищения от других про
хожих, с удовольствием 
констатировал, что земляков 
еще больше тянет теперь в 
этот скверик — посидеть у 
красивых клумб, полюбо

ваться тюльпанами, отдох
нуть.

Но нашлись люди, кото
рым чужой труд и эта об
щая . красота не дороги. Они 
из тех, кто, не задумываясь, 
проложит себе дорогу прямо 
по газону, бросит окурок на 
только что вымытую мосто
вую. Они из тех, кто не вло
жил в благоустройство горо
да ни капельки сил и при
вык жить по принципу: «Я
так хочу».

Вот они-то и протянули 
свои грязные руки к этой 
красоте.

В  час ночи 24 мая рабо
чий объединения Сибкабель 
Владимир Игоревич Шев
ченко (полностью называю 
имя-отчество, конечно, не 
рапи уважения, а чтоб его 
не спутали с другим!) начал 
рвать цветы.

За такое же постыдное де
ло на днях была, задержана 
в сквере Галина Владими
ровна Бузик, художник цеха 
№ 2 манометрового завода. 
Тут уж вовсе нет слов для 
возмущения: художник, рев
нитель и созидатель красо
ты, выступает в роли ее раз
рушителя!

Мы составили акты на та
кое поведение в обществен
ных местах этих лиц. Мате

риалы переданы в товари
щеские суды по месту рабо
ты нарушителей. И нам хо
чется, чтоб трудовые кол
лективы по всей строгости 
спросили с тех, кто напле
вательски относится к инте
ресам томичей, невоспитан и 
эгоистичен настолько, что 
позволяет себе хозяйничать 
в городском сквере, как в 
собственном огороде.

Пусть задумаются эти и 
им подобные еще и вот над 
чём. Болотин Геннадий Ми
хайлович, 1953 года рожде
ния, проживающий по Ир
кутскому тракту, 118/1, кв. 
14, оштрафован Советским 
районным народным судом 
на 20 рублей за стремление.™ 
преподнести девушке цвето
чек с клумбы. А Пономарев 
Валерий Григорьевич, при
ехавший из Старой Ювалы 
Кожевниковского района (он 
работает в совхозе «Юва- 
линский»), подвергнут аресту 
на 10 суток за вторжение на 
клумбу.

Не будет прощения цве
точным ворам! Томичи, бла
гоустраивающие город, ни
кому не позволят разрушать 
созданное. Л. РОМАНОВ,

участковый уполномо
ченный Советского

РОВД г, Томска.

Начало в 19 час. 30 мин.
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ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
28 мая. « П р и в е т ,  а р т и с т »  —  

« Т о ч к а ,  т о ч к а ,  з а п я т а я . . . »  —  19, 21.
10-30.

имени Й. ЧЕРНЫХ

Е А Т Р
2 9  мая. « Э т а  о п а с н а я  

н а  б а л к о н »  —  9 ,  1 0 - 5 0 ,  
1 6 - 2 0 ,  1 8 - 1 0 ,  2 0 ,  2 1 - 5 0 .
б ы т ь  м и н и с т р о м »  — 8 - 4 5 ,  
1 4 - 2 0 ,  1 6 ,  1 7 - 4 5 .  1 9 - 3 0 ,

д в е р ь
1 2 - 4 0 ,

« Х о ч у
12-10.
2 1 - 1 5 .

28 мая. « В а л е н т и н  
т и н а »  —  1 9 - 3 0 .

В а л е н -

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
и С П О Р Т А

28 мая. « Н о ч и  К а б и р и и »  —
18, 20.

29 мая. « Х о т и м  с к а н д а л а »  —
18, 20.

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

2 8 —  2 9  м а я .  « П о с л е д н и й  в ы 
с т р е л »  —  8 - 4 0 ,  1 0 - 2 0 ,  1 2 .  1 3 - 4 0 ,
1 5 -  2 0 ,  1 7 ,  1 8 - 4 0 ,  2 0 - 2 0 ,  2 2 .

имени М. ГОРЬКОГО
2 8  мая. « Д е л о  г р а ж д а н и н а  

в н е  в с я к и х  п о д о з р е н и й »  —
8 - 3 5 .  1 0 - 3 0 ,  1 2 - 2 5 ,  1 4 - 2 0 ,  1 6 - 1 5 ,  
1 8 - 1 0 ,  2 0 - 0 5 ,  2 2 .  « С и я т е л ь н ы е
т р у п ы »  —  8 - 3 5 ,  1 0 - 3 0 ,  1 2 - 2 5 ,
1 4 - 2 0 ,  1 6 - 1 5 ,  1 8 - 1 0 ,  2 0 - 0 5 ,  2 2 .

2 9  м а я .  « Э т а  о п а с н а я  д в е р ь
н а  б а л к о н »  —  8 - 4 0 ,  1 0 - 2 0 ,  1 2 ,
1 3 - 4 0 ,  1 5 - 2 0 ,  1 7 ,  1 8 - 4 0 ,  2 0 - 2 0 ,
2 2 .  « Х о ч у  б ы т ь  м и н и с т р о м »  —  
9 ,  1 0 - 5 0 ,  1 2 - 4 0 ,  1 4 - 3 0 ,  1 6 - 2 0 ,
1 8 - 1 0 ,  2 0 ,  2 1 - 5 0 .

2 3 — 29  мая. Зал кинохрони
ки. « Г о л у б а я  в о д а ,  б е л а я  
с м е р т ь »  ■—  9 ,  1 1 - 3 0 ,  1 4 ,  1 6 - 3 0 ,
1 9 .  « П е к и н  —  т р е в о г а  ч е л о в е 

ч е с т в а » *  -—  1 0 - 2 5 ,  1 2 - 5 5 ,  1 5 - 2 5 ,

1 7 - 5 5 .  -  .
«ОКТЯБРЬ»

2 8  м а я .  « С и я т е л ь н ы е  т р у п ы »  

—  8 - 4 0 ,  1 0 - 3 5 ,  1 2 - 3 0 ,  1 4 - 2 5 ,

1 6 -  2 0 ,  1 8 - 1 5 ,  2 0 - 1 0 ,  2 2 - 0 5 .  « И з -

з а  л ю б в и »  —  8 - 4 5 ,  1 3 - 5 5 ,  1 7 - 4 5 ,  

2 1 - 2 0 .  « Г р и б н о й  ч е л о в е к »  —  

1 2 - 1 0 ,  1 6 ,  1 9 - 3 0 .  « Ч у д а к  и з

5 - г о  « б »  —  1 0 - 3 0 .

2 8  м а я .  « П р и е з ж а я »  —  1 2 - 2 0 ,
1 6 ,  1 9 - 4 0 .  2 1 - 3 0 .  « П р и з р а к  з а м 
к а  М о р р и с в и л ь »  —  9 ,  1 4 - 1 0 ,
1 7 - 5 0 .  « В е с е н н и е  п е р е в е р т ы 
ш и »  —  1 0 - 4 0 .

2 9  м а я .  « Д е л о  г р а ж д а н и н а  
в н е  в с я к и х  п о д о з р е н и й »  —  9 .
1 0 -  4 0 ,  1 2 - 2 0 ,  1 6 ,  1 7 - 4 5 ,  1 9 - 3 5 ,
2 1 - 2 5 .  « О п а с н ы е  и г р ы »  — 1 4 - 1 0 .

«СИБИРЯК»
2 8  м а я .  « З и т а  и  Г и т а »  (д в е

серии) —  1 1 ,  1 3 - 3 0 ,  1 6 ,  1 8 - 3 0 .
, 2 1 .  « К р е с т ь я н с к и й  с ы н »  —

9 - 2 0 .
2 9  м а я .  « Т а н ц о в щ и ц а »  (д в е

серии) —  1 1 ,  1 3 - 3 0 .  1 6 ,  1 8 - 3 0 ,
2 1 -  М у л ь т с б о р н и к  №  7 4  —  9 - 2 0 .

«ПИОНЕР»
2 8  м а я .  М у л ь т с б о р н и к  N ° 61

« М у х а - ц о н о т у х а »  —  9 ,  1 0 - 2 0 ,
1 1 -  4 0 .  « Т р е в о г а  в  Д е л ь т е »  —
1 3 ,  1 4 - 4 0 ,  1 6 - 2 0 .  « У с а т ы й  н я н ь »  
—  1 8 ,  1 9 - 4 0 ,  2 1 - 2 0 .

2 9  м а я .  К и н о х р о н и к а  —  9 .
« Т р е в о г а  в  Д е л ь т е »  —  1 0 - 2 0 .  
1 2 ,  1 3 - 4 0 ,  1 5 - 2 0 .  « П р и е з ж а я »
1 7 , 1 8 - 5 0 ,  2 0 - 4 0 .

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

2 8  м а я .  « Б о л ь ш о е  п р и к л ю ч е 
н и е  З о р р о »  —  1 7 „  1 9 , 2 1 .  « У с а 
т ы й  н я н ь »  —  1 1 ,  1 3 ,  1 5 .  Кон
цертный з а л .  « У с а т ы й  н я н ь »  —
20. '

ДОМ ОФИЦЕРОВ
2 8  м а я .  « П о с е й д о н »  с п е ш и т  

н а  п о м о щ ь »  —  1 5 .  « Р о м а н  с о 
р о к а л е т н е г о »  —  1 7 ,  1 9 ,  2 1 .

2 9  м а я .  « Л и х о р а д н а  н а  б е л о й  
п о л о с е »  —  1 7 ,  1 9 ,  2 1 .

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

2 8  м а я .  « М с т и т е л ь »  ( д в е  с е 
р и и )  —  1 1 - 3 0 ,  1 4 ,  1 6 - 3 9 ,  1 9 .

2 9  м а я .  « С е д ь м о е  п у т е ш е с т 
в и е  С и н д б а д а »  —  1 2 ,  1 4 ,  1 6 ,
1 8 ,  2 0 .

29 мая. « К а р п а т ы ,  К а р п а 
т ы . . . »  (две серии) — 18, 20-45.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ТЭМЗа

2 8  мая. « Ш к а т у л к а  с  с ю р 
п р и з о м »  —  19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

28 мая. « С л у ж е б н ы й  р о м а н »
(две серии) —  1 7 - 3 0 ,  2 0 - 3 0 .

ДОМ КУЛЬТУРЫ
пос. НОВОГО

28 мая. « К о л ь ц а  А л ь м а н з о -  
р а »  —  19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
28 мая. « Х и т р о с т ь  п р о т и в  

а л ч н о с т и »  (две серии) —  15, 
18, 21.___________

Горбюро по трудоустройст
ву для домостроительного 
комбината приглашает на 
работу рабочих следующих 
специальностей: формовщи-
ков-кассетчиков, плотников, 
штукатуров-маляров, слеса- 
рей-ремонтников, крановщи
ков мостовых кранов, элек
триков, жестянщиков, груз- 
чиков, разнорабочих, стро
пальщиков, монтажников 
железобетонных конструк
ций, электросварщиков.

Для формовщиков-кассет- 
чиков гарантируется благо
устроенная комната гости
ничного типа в текущем го
ду. Лица, не имеющие ука
занной специальности, мо
гут приобрести ее в учеб
ном комбинате.

Обращаться: пр. Ленцна,
151-а, или в отдел кадров 
ДСК: пр. Фрунзе, 238.

В  главном корпусе ТПИ 
31 мая, в 19 часов, состоится 
собрание жилищно-строи
тельного кооператива «Элек
тротехник».

Бюро по трудоустройству 
приглашает на Томский за
вод измерительной аппара
туры в связи с вводом в 
эксплуатацию новых про
изводственных площадей: 
инженеров-технологов, ин- 
женеров-конструкторов, мас
теров, лаборантов, слесарей 
всех специальностей, элек
тромонтеров, установщи
ков пресс-форм и штампов, 
прессовщиц, штамповщиц, 
намотчиц, сборщиц на кон
вейер, литейщиков, мон
тажников и настройщиков 
измерительной аппаратуры, 
машинистов котельных ус. 
тановок, лифтеров, грузчи
ков, разнорабочих, уборщиц 
помещений, работников
военизированной охраны.

На заводе действуют пос
тоянные курсы по обуче
нию указанным профессиям. 
Рабочим-станочникам уста
новлен ряд льгот и пре
имуществ в оплате труда. 
Одиноким предоставляется 
благоустроенное общежитие.

За справками и направле
ниями обращаться: г. ТЬмск, 
пр. Ленина, 151-а.

МЕНЯЮ комнату (14 
кв. м) в благоустроенной 
трехкомнатной квартире в 
Новосибирске на благоуст
роенную комнату в Томске.

Обращаться: г. Томск,
тел. № 3-14-20.

Вниманию охотников!
11 июня 1978 года на ста

дионе ТГУ (ул. Эуштинская, 
проезд автобусами №№ 116 я 
120 до остановки «Пивза
вод») проводится областная 
выставка охотничьих собак.

Предварительная запись 
собак на выставку ведется 
в облохотобществе с 29 мая.

Регистрация собак — на 
месте выставки, с 9 до 10-30.

Регистрация собак изве
стного происхождения ведет
ся по предъявлению родо
словных свидетельств.

Бюро по трудцустройству 
приглашает на работу в 
Томское областное произ
водственно-техническое уп
равление связи: старших
бухгалтеров, бухгалтеров, 
инспекторов-ревизоров, ма
шинисток, инженеров, про
водной связи.

Одинокие обеспечиваются 
благоустроенным Общежи
тием.

Обращаться: г. - Томск, пр. 
Ленина, 151-а.

Коллектив завода изме
рительной аппаратуры с 
глубоким прискорбием из
вещает о смерти бывцгего 
начальника отдела труда и 
зарплаты, ветерана Вели
кой Отечественной войны, 
пенсионера

П О Л У Э К Т О В А  
И в а н а  С т е п а н о в и ч а ,

последовавшей 27 мая, и 
выражает соболезнованйе 
родным и близким.

А д р е с  p e a a m j iS k  

с е к р е т а р и а т а  —

с т р о и т е л ь с т в а  —

с т р о и т е л ь с т в а  и  

3 - 1 0 - 1 7 .  о т д е л а

6 3 4 0 5 0 .  Т о м с к ,  Г С П ,  п р .  Ф р у н з е ,  1 0 3 .  Т е л е ф о н ы :  п р и е м н о й  р е д а к т о р а  —  3 - 4 4 - 3 5 .  з а м е с т и т е л е й  р е д а к т о р а  —  3 - 0 6 - 5 2 ,  3 - 3 1 - 2 5 ,  о т в е т .  с е к р е т а р я  —  3 - 3 2 - 3 4 ,

3 - 4 0 - 2 0 , 3 - 4 4 - 4 8 ,  о т д е л а  п а р т и й н о й  ж и з н и ,  —  3 - 4 0 - 5 1 ,  3 - 4 0 - 2 4 ,  о т д е л а  п р о п а г а н д ы  —  3 - 4 0 - 8 5 ,  о т д е л а  п р о м ы ш л е н н о с т и  —  3 - 4 6 - 7 6 ,  3 - 4 0 - 5 3 .  о т д е л а  н е ф т е г е о л о г и и  и

3 - 4 1 - 8 3 .  3 - 4 1 - 5 3 ,  о т д е л а  с е л ь с н о г о  х о з я й с т в а  — 3 - 4 3 - 7 5 ,  3 - 4 3 - 6 0 ,  о т д е л а  н а у к и  и  у ч е б н ы х  з а в е д е н и й  —  3 - 4 3 - 6 3 .  о т п е л а  и н ф о р м а ц и и  —  3 - 4 3 - 3 2 .  3 - 3 1 - 2 2 ,  о т д е л а  с о в е т с к о г о

б ы т а  — 3 - 3 1 - 6 1 ,  3 - 0 6 - 3 1 .  о т д е л а  п и с е м —  3 - 4 1 - 6 5 ,  3 - 0 6 - 8 7 .  3 - 0 6 - 3 1 .  о б л а с т н о й  ж у р н а л и с т с к о й  о р г а н и з а ц и и  —  3 - 4 0 - 9 1 .  д и р е к т о р а  и з д а т е л ь с т в а  —  3 - 3 5 - 9 5 .  б у х г а л т е р и и  —

о б ъ я в л е н и й  —  3 - 0 6 - 6 2 .  д е ж у р н о г о  —  3 - 4 1 - 5 9 .  * _____________________________ ___ ___________________________________________________  *_____________________________________
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